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Шире социалистическое соревнование 
в колхозах, совхозах и МТС!

•Патриотический призыв ленинградцев 
о развертывании Всесоюзного социалисти
ческого соревнования за выполнение пла
на послевоенной сталинской пятилетки в 
четыре года встречен единодушным одо
брением всей страны, всего советского 
народа. Горячо откликаются на это слав
ное начинание колхозники и колхозницы, 
работники совхозов и машинно-трактор
ных станций, специалисты, все тружени
ки социалистического сельского хозяйства.

Плечом к плечу с рабочим классом и 
советской интеллигенцией боролось наше 
крестьянство за успешное выполнение до
военных сталинских пятилеток. В  годы 
Великой Отечественной войны колхозное 
крестьянство, проявляя высокое сознание 
государственных общенародных интере
сов, самоотверженно трудилось на полях 
и фермах, бесперебойно снабжало фронт и 
тыл сельскохозяйственными продуктами и 
сырьем.

Вооруженная сталинской программой 
послевоенного под’ема сельского хозяйства, 
воплошенпой в исторических решениях 
февральского Пленума ЦК ВКЛ(б), кол
хозная деревня упорно трудится над тем, 
чтобы в кратчайший срок создать в на
шей страпе обилие продовольствия для 
населения, сырья для легкой промышлен
ности и обеспечить накопление необходи
мых государственных и сырьевых резер
вов.

«Не будь войны, разорившей многие 
лучшие районы сельского хозяйства, мы 
были бы уже сегодня обеспечены всем 
необходимым гораздо лучше, чем какая- 
либо страна в Европе, и не только в 
Европе». Эти слова товарища Молотова, 
сказанные на торжественном заседании 
Моссовета 6 ноября 1947 года, близки и 
понятны всему нашему народу, видев
шему подлинные чудеса роста и расцвета 
во всех отраслях колхозного производ
ства. Недалеко то время, когда советское 
крестьянство, наши колхозы и совхозы, 
машинно-тракторные станции полностью 
удовлетворят потребности страны и наро
да в продовольствии и сельскохозяй
ственном сырье.

За короткое время после победоносного 
окончания Великой Отечественной войны 
сделано уже многое, хотя начало после
военной пятилетки и было трудным для 
сельского хозяйства, вследствие прошло
годней засухи. Знаменательные победы 
одержало наше крестьянство в нынешнем 
году. Более чем в полтора раза превы
шен прошлогодний валовой сбор хлеба. 
Государство получает в 1947 году хлеба 
примерно столько же, сколько получало 
в лучшие довоепные годы. Это—-замеча
тельный результат социалистического со
ревнования, которое широко развернулось 
во всех колхозах, совхозах, магаштпо- 
тракторных станциях. Своими славными 
делами, успехами и достижениями кол
хозная деревня демонстрирует непреклон
ную решимость полностью претворить в 
жизнь сталинскую программу под’ема 
сельского хозяйства, умножить богатства, 
еще больше крепить могущество любимой 
Родины. В  этом со всей силой проявляет
ся советский патриотизм нашего крестьян
ства, его сознательное отношение к обще
ственному труду, к интересам государ
ства.

Успехи, достигнутые в социалистиче
ском соревновании в честь 30-й годовщи
ны Великого Октября, показали, какими 
поистсше гигантскими внутренними ре
сурсами располагает наше народное хо
зяйство. Рациональное и полное исполь

зование этих ресурсов рабочими, инже
нерно-техническими работниками, кол
хозным крестьянством даст еще большие 
результаты. К этому и призывают совет
ских людей ленинградцы. Рабочий класс, 
как во всем, и здесь указывает путь 
советскому крестьянству.

Успешно заканчивают нынешний год 
колхозники Грузии. Опи вырастили 
обильный урожай чая, цитрусовых пло
дов, . винограда, табака, зерна, карто
феля, овощей, масличных культур. Вдох
новленные этими успехами, опи с новым, 
еще большим трудовым под’емом идут 
навстречу будущему году, готовят еще 
больший урожай. Колхозники Грузии 
имеют все возможности, все условия для 
того, чтобы досрочно выполнить задания 
пятилетнего плана по сельскому хозяй
ству. Об этом со всей убедительностью 
говорит пример многих передовых колхо
зов, лучших людей деревни, уже сейчас 
не только достигших, но и перекрывших 
уровень урожайности', намеченный к пе
риоду окончания послевоенной пятилетки.

Двенадцать центнеров с гектара— такая 
урожайность намечена пятилетним пла
ном по зерновым культурам на 1950 год. 
В нынешнем году многие колхозы и пе
редовые колхозники собрали значительно 
больше. В колхозе имени Сталина Тетри- 
цкаронекого района собрано по 40 цент- 
перов пшеницы с гектара на площади 
14 га, в колхозе «Красное знамя» Тетри- 
пкарбйского района урожай пшеницы со
ставил 30 центнеров с гектара на пло
щади 30 га. Бригады тт. Мамулашвили 
и Гавашели в колхозе имени Сталина 
Кварельского района получили с гектара 
30 центнеров цшепицы. Еще больший 
урожай собран иа кукурузных полях. 
Значительно перекрыли плановые зада
ния многие чае*. /ды, цитрусоводы, таба
ководы, виноградари.

Укреплепие производственной базы 
сельского хозяйства, расширение посев
ных площадей, повышение урожайности 
и рост доходов колхозников—таковы ито
ги нынешнего года. Но это еще не зна
чит, что уже сделано все для под’ема 
урожайности и развития животноводства. 
Потребуются еще значительные усилия 
для того, чтобы использовать имеющиеся 
многочисленные резервы увеличения ва
лового сбора урожая сельскохозяйствен
ных культур до размеров, установленных 
пятилетним планом, и создать обилие 
продуктов в стране.

Борьба за послевоенный под’ем сель
ского хозяйства продолжается. Колхозни
ки, работники совхозов, МТС и специали
сты сельского хозяйства должны сделать 
все для блага народа. Условия для полу
чения высокого урожая в будущем году 
и в последующие годы должны создавать
ся сейчас—па полях осеннего сева, на 
работах по закладке новых плантаций, по 
уходу за имеющимися насаждениями.

Новый политический под’ем парит 
эти дни, дни подготовки к  выборам в 
местные Советы, в колхозной деревне. 
Все больше и больше растет трудовая ак
тивность колхозников, все больше крепнет 
их сплоченность вокруг большевистской 
партии, вокруг великого Сталина. Совет
ское крестьянство борется за еще боль
ший урожай, за быстрый под’ем и рас
цвет социалистического земледелия 
вместе с рабочим классом еще шире раз
вертывает социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение планов послево
енной сталинской пятилетки.

От рабочих, работниц, мастеров, инженеров, техников, 
служащих МОСКВЫ и М ОСКОВСКОЙ области

товарищу И. В. С Т А Л И Н У

В Президиуме Верховного Совета 
Грузинской ССР

Президиум Верховного Совета Грузин
ской ССР Указом от 29 ноября 1947 
года установил, что председатель или 
секретарь участковой избирательной ко
миссии по выборам в местные Советы де

путатов трудящихся Грузинской ССР с 
14 декабря 1947 года по 14 января 
1948 года освобождается от основной ра
боты с сохранением зарплаты по месту 
основной работы.

Текстильная промышленность Грузии 
выполнила годовой план

29 ноября предприятия Министерства 
текстильной промышленности Грузиле кой 
ССР завершили выполнение годового пла
на по выпуску валовой продукции.

Текстильщики Грузии выпустили зна
чительно больше тканей, чем в прошлом 
году. За 11 месяцев 1947 года выпу
шено на 80 тысяч метров шелковых, на 

1500 тысяч метров шерстяных и на мил- 
' лион метров хлопчатобумажных тканей

больше, чем за соответствующий период
прошлого года.

В  числе передовых предприятий ми
нистерства, досрочно выполнивших годо
вой план,— суконные фабрики Тбилиси и 
Кутаиси, шелкомотально-крутильная фаб
рика в Махарадзе, Шулаверский хлопко
завод, Тбилисская ватная и Тбилисская 
челночно-катушечная фабрики.

Выполнили план сдачи государству сои
ТХАРИ. (Наш корр.). Колхозы Чхарско- 

го района выполнили годовой план сдачи
сои государству: вместо 3.000' центнеров 
сдано 3.100 пептнеров.

Сдача сои продолжается.

Прибытие в М оскву Бельгийско-Люксембургской  
Торговой Делегации

28 ноября в Москву прибыла Бельгий
ско-Люксембургская Торговая Делегация, 
возглавляемая директором Департамента 
Министерства Внешней Торговли Бельгии 
г-ном Л. Меер. Вместе с делегацией при
были эксперты и представители промыш
ленности Бельгии и Люксембурга.

На Белорусском вокзале делегацию 
встречали представители Министерства 
Внешней Торговли СССР: Член Коллегии 
П. II. Кумыкын, Начальник Отдела За

падной Европы Управления Торговых До
говоров Н. П. Прокуронов и и. о. На
чальника Протокольного Отдела Н. И. 
Кузьминский.

Делегацию также встречали Бельгий
ский Посол г-н Э. Ле Гэ, Посланник Лю
ксембурга г-н Р. Блюм и члены Бельгий
ского Посольства в СССР.

Одновременно в Москву прибыл Торго
вый Представитель СССР в Бельгии М. В. 
Большаков.

Дорогой Иосиф Виссарионович!
Мы обращаемся к Вам, наш великий 

вождь, наш мудрый, любимый учитель, 
в незабываемые дни, когда советский 
народ своими трудовыми подвигами впи
сывает новые и новые замечательные 
страницы в историю борьбы за победу 
коммунизма.

Великим и благородным пафосом сози
дательного труда охвачены все советские 
люди. Несгибаема их воля в победе. 
Неодолим их могучий творческий порыв. 
Непобедимое знамя Ленина—Сталина осе
няет их сплоченные, монолитные ряды. 
Мил.тиопы рабочих, крестьян, интелли
генции самоотверженно, не щадя сил, 
трудятся на благо Родины, для ее могу
щества, процветания и славы.

Нанта страна под руководством больше
вистской партии совершила невиданный в 
истории скачок от отсталости к прогрес
су, стала могучей социалистической дер
жавой, экономически независимой, обла
дающей первоклассной индустрией п са
мым передовым в мире земледелием.

Советский народ , одержал всемирно- 
историческую победу в Великой Отече
ственной войне, отстоял свою свободу и 
независимость и спас человечество от 
угрозы фашистского рабства.

Успехи послевоенного восстановления и 
развития народного хозяйства Советского 
Союза вновь демонстрируют всему миру 
непреоборимую жизненную силу и вели
кие исторические преимущества советского 
государственного и общественного строя, 
свободного социалистического труда.

Развернувшееся в нынешпем году мо
гучее всенародное социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение пла
на второго года новой сталинской пяти
летки показало, какими гигантскими 
возможностями располагает наша социа
листическая система хозяйства.

Мы впдпм это наглядно на примере 
Москвы и Московской области.

Сознавая необходимость быстрейшего 
восстановления и развития народного хо
зяйства СССР, москвичи, как и весь со
ветский парод, дали Вам, Иосиф Висса
рионович. торжественное обещание не 
жалеть сил и̂  труда для досрочного выпол
нения заданий нового пятилетпего плана. 
Эти обязательства стали боевой програм
мой действий коллективов каждого мос
ковского завода, каждой фабрики, каждо
го цеха, участка и бригады, для всех 
рабочих и работпин, мастеров, инженеров, 
техников и служащих.
опп<ше "Р 0®0™ ™ 110 Москве в день ее 
800-летия и награждение славной сто
лицы Советского Союза орденом Ленина 
вызвали новый под’ем политической и 
трудовой ̂  активности москвичей.

Дорогой товарищ Сталин, мы счастливы 
сообщить Вам, что промышленность города 
Москвы 19 ноября выполнила государ
ственный план 1947 года, а 24 ноября 
промышленность Московской области в 
целом завершила выполнение годового 
плана, выпустив валовой продукции на 
29 процентов больше по сравнению с 
тем же периодом прошлого года.

В октябре текущего года московская 
промышленность превзошла среднемесяч
ный выпуск валовой продукции 1940 
года, таним образом достигнут довоенный 
уровень производства.

Производство важнейших видов про
дукции в октябре этого года по сравнению 
со среднемесячным выпуском в 1940 го
ду составило (в проц.):

Угля —  289, торфа (среднемесячная до
быча)— 124, электроэнергии по системе 
Мосэнерго — 117, тепловой эпергии— 129, 
газа смешанного —  135, бепзина —  199, 
нефтсбитума —  в 7,5 раза, цемента — 
1.34, соляной кислоты — 104, фенола — 
101, амиачной селитры — 226, меди — 
120, паровозов— 182, автомобилей — 112, 
котлов паросредних и крупных—в 6,6 
раза, кранов мостовых — 153, под’емных 
блоков—в  3,9 раза, металлорежущих 
станков по заводам Министерства станко
строения— 151, насосов центробежных —  
140, литейных машин—246, ткацких 
станков — 117, мотальных машин—в 3 
раза, жаток—в  46 раз, косилок—135, 
режущих и мерительных инструментов- 
132, твердых сплавов—250, крановых 
моторов— 108, тяговых моторов — 134, 
силовых трансформаторов— 160, силового 
кабеля— 187, транспортерной ленты—в 
3,8 раза, электрооборудования для руднико
вых электровозов— в 4,2 раза, электросчет
чиков— 251, шерстяных тканей — 106, 
газовых плит—в 8,3 раза, газовых коло
нок—в 15 раз, рубероида— 107, перга
мента—в 9 раз, радиаторов отопления — 
193.

За десять месяцев 1947 года по срав
нению с соответствующим периодом 
прошлого года московские предприятия 
увеличили выпуск готовых хлопчатобу
мажных тканей на 29,5 процента, шер
стяных—на 31,3 процента, шелковых— 
на 43 процента, искусственного шелка— 
на 97 процентов, обуви кожаной—на 
47,2 процента, чулочно-носочных изде
лий—на 35,9 и верхнего трикотажа — 
па 52,5 процента.

Всемерно поднимая темпы производства, 
мы в то же время боролись за освоение 
новых, высокопроизводительных машин, 
первоклассных станков и другого обору
дования и изделий.

В  новой пятилетке на московских 
предприятиях налажено производство п 
выпускаются:

Высококачественные легированные ста
ли новых марок, мощные магистральные 
паровозы серии «Л», дизели, пассажир
ские цельнометаллические вагопы, трам
вайные вагоны, малолитражные легковые 
автомобили «Москвич», новые пассажир
ские самолеты, цельнометаллические 
троллейбусы, многоместные автобусы 
«ЗИС-154», новые специальные и агре
гатные металлорежущие станки, буровые 
машины, крупно-габаритные подшипники 
для металлургического и нефтяного оборудо
вания, точнейшая измерительная аппара
тура. электродвигатели мощностью свыше 
100 кв., тяговые двигатели для трехку
бовых экскаваторов, новые формовочные 
машины для литейного производства, ма
шины для текстильной промышленности, 
рефрижераторные установки, котлы вы
сокого и сверхвысокого давления для

«Запорожстали» а других металлургиче
ских предприятий, киноаппаратура, болто
трубонарезные станки, цемент-пушки, 
автокраны и бетономешалки для строи
тельства, автопокрышки и автокамеры, 
мотоциклы «Москва», наручные и кар
манные часы, радиоприемники и другие 
товары для населения.

Мы гордимся тем, что все эти и мно
гие другие машины, агрегаты, приборы и 
изделия —  творения передовой советской 
технической мысли— созданы московскими 
конструкторами, изготовлены руками мос
ковских рабочих и работниц.

Работники московских заводов и фабт 
рик не только осваивают новые виды 
продукции, но и энергично совершеиству- 
ют технику производства, непрерывно 
улучшают технологический процесс. На 
предприятиях проделана значительная ра
бота по снижению трудоемкости изделий. 
Настойчиво внедряется в производство 
поточная система. Московские предприя
тия решительно вскрывают производствен
ные резервы, устраняют «узкие места», 
планируют выпуск продукции по повы
шенному графику. Инициатор работы по 
повышенному графику московский завод 
«Красный богатырь» увеличил суточный 
выпуск резиновой обуви на 20 процентов.

Основой, источником такого роста про
изводства является непрерывный под’ем 
производительности труда. Но сравнению 
с прошлым годом в октябре текущего 
года производительность труда в москов
ской промышленности повысилась на 39 
процентов и превзошла довоенный уро
вень на 32 процента.

Трудящиеся столицы и области упорно 
боролись за снижение себестоимости вы
пускаемой продукции, за широкое вне
дрение хозрасчета, за строжайшую эко
номию сырья, материалов, электроэнергии, 
топлива. В текущем году себестоимость 
продукции снижена по сравнению с 1946 
годом на 5,3 процента.

Решающую роль в досрочном выполне
нии плана второго года послевоенной 
сталинской пятилетки сыграл новый под’
ем социалистического соревнования среди 
рабочих, мастеров, инженеров, техников 
и служащих. Этот под’ем знаменует собой 
подлинно-социалистическое отношение со
ветских людей к труду. В нем нашел 
свое яркое выражение новый духовный 
облив граждан нашей великой Родины, 
пламенных патриотов, отдающих все си
лы построению коммунизма.

В соревновании за досрочное вюполне- 
пие и перевыполнение годового плана 
вовлечены широкие массы. До 90 про
центов всех работников московских пред
приятий взяли обязательства значительно 
перевыполнить план. Ряды участников 
соревнования пополняются и растут.

Социалистическое соревнование обога
тилось новыми формами и методами стаха
новского труда.

Возросшая социалистическая сознатель
ность рабочих и работниц ярко вырази
лась в том. что многие из них берут ин
дивидуальные обязательства — досрочно 
выполнить годовое производственное за
дание и задания пятилетки в целом.

Это новое движение советских патрио
тов уже принесло и каждодневно приносит 
замечательные плоды. В этом году более 
40 тысяч стахановцев выполнили по две 
годовых нормы, около семи тысяч — вы
полнили по три годовых нормы.

Дорогой товарищ Сталин!
Мы гордимся там, что в борьбе за вы

полнение и перевыполнение плана пос
левоенной пятилетки в московской промы- 
шлепности выросла новая славная плеяда 
талантливых новаторов производства, 
чьи патриотические начинания и опыт 
подхвачены во всех уголках страны.

Знатный^ проходчик Московского уголь
ного бассейна Леонтий Борискин широко 
известен стране как инициатор высоко
производительного миогозабойного метода 
проходки штреков.

По почипу сталевара Алексея Овчин
никова с завода «Серн и молот» па ме
таллургических заводах резвернулось дви
жение за скоростные плавки стали; ста
левар Николай Шершавкин с завода 
«Электросталь» показывает образны борь
бы за освоение новых марок стали.

На автозаводе имени Сталина кузнецы 
Михаил Ушкалов и Иван Гладков явились 
инициаторами соревнования за высокую 
выработку на агрегатах горячей штам
повки.

Токарь завода шлифовальных станков 
Павел Быков славится высокопроизводи
тельными методами работы в станкострое
нии.

Молодежная бригада Анны Кузнецовой 
с завода малолитражных автомобилей вы
ступила застрельщицей досрочного освое
ния проектных норм выработки 1950 года.

Знатпый машинист паровозного депо 
«Узловая»» Константин Золотарев является 
инициатором вождения по скоростному 
графику тяжеловесных составов при зна
чительной экономии топлива.

Но предложению бригадира обувной 
Фабрики «Парижская коммуна» Василия 
Матпосова впервые был разработан и 
осуществлен план массового внедрения 
стахановских методов труда, обеспечиваю
щий подтягивание всех рабочих до уров
ня передовых.

Ореховская ткачиха Мария Волкова и 
ее последователе Зинаида Меньшикова и 
Александра Штырова с комбината «Трех
горная мануфактура» начали движение 
среди текстильщиков за досрочное вы 
полнение пятилетнего плана.

Бригадир завода «Красный богатырь» 
Клавдия Зснова добилась высокопроизво
дительной работы на конвейере.

Прядильщица Глуховского комбината 
Любовь Ананьева перешла на сверхпла
новое обслуживание веретен. Примеру 
Апаньевой последовали тысячи прядиль
щиков страны.

Слесарь 2-го часового завода Андрей 
Якутии разработал стахановский нлап 
борьбы с производственными потерями, 
имеющий большое значение для дальней
шего движения снижения себестоимости 
продукции.

Бригадир-проходчик Днепростроя На
вел Ананков высвободил 25 процентов 
рабочих, обслуживающих шит, обеспечи
вая выполнение работ на проходке.

Выдающихся результатов по скоро
стной кладке кирпича добился стахано
вец—каменщик Федос Шавлюгин, опыт 
работы которого широко распространяется 
на многих стройках.

Мы назвали лишь немногих из шерен
ги передовых борпов за досрочное выпол
нение программы 1947 года и плана 
всей послевоенной пятилетки. Патриоти
ческая забота о благе Родины, об укреп
лении ее могущества, умножении ее бо
гатства и славы движет мыслями и дела
ми десятков и сотен тысяч советских 
людей, служит могучим стимулом их 
творческой инициативы, смелого нова
торства в технике и организации произ
водства.

В социалистическом соревновании за 
досрочное выполнение пятилетки еще бо
лее окрепло содружество стахановских и 
инженерно-технических работников; воз
росла творческая активность технологов. 
Поднялась роль мастеров и начальников 
цехов как командиров социалистическо
го производства, умелых организаторов 
труда.

Мастер завода «Калибр» Николай Рос
сийский осуществил переход от стаханов
ского труда отдельных рабочих и бригад 
к коллективной стахановской работе це
лого участка. Участок, руководимый то
варищем Российским, уже достиг уровня 
производства, запланированного на по
следний год пятилетки. Значительных 
производственных успехов добились ма
стера: товарищ Винокуров с завода имени

цессов, механизации трудоемких работ, пе-̂  
реводу производства на поток, по дальней
шему росту производительности труда, по 
снижению себестоимости продукции, по 
перевыполнению плана накоплений и по 
повышению качества продукции.

Новый пятилстний план поставил перед 
советским народом одну из важнейших за
дач— обеспечить дальнейшее повышение 
обороноспособности страны. Работники мос
ковской промышленности и впредь будут 
трудиться над оснащением Вооруженных 
Сил Советского Союза новейшей и совер
шенной техникой.

Быстрый теми развития московской про
мышленности ставит перед нами как самую 
неотложную задачу —  дальнейшее разви- 
тие  ̂энергетической базы. Мы будем на
стойчиво работать по вводу новых энерге
тических мощностей, по улучшению всех 
показателей действующих электростанций, 
проводить строжайшую экономию электро
энергии.

Московский железнодорожный узел яв
ляется крупнейшим в стране. Это от его 
четкой и слаженной работы во многом 
зависят успехи нашей промышленности. 
Мы обещаем обеспечить своевременные пе
ревозки грузов, поднять культуру обслужи
вания пассажиров, значительно улучшить 
всю работу Московского железнодорожного 
узла.

Мы приложим все усилия к тому, чтобы 
добиться решительного под’ема текстильной 
и легкой промышленности, рост выпуска

Сталина, товарищ Круглов с Первого го- тканей, трикотажа, обуви и одежды ве
сударственного подшипникового завода, 
товарищ Задороженко с завода «Красный 
пролетарий», товарищ Прологов с Шин
ного завода, товарищ Ренин с Московско
го инструментального завода, товарищ 
Монахов с Подольского механического
завода, товарищ Непочатых с завода име
ни Владимира Ильича, товарищ Погодин 
с завода «Электросталь», товарищ Нечаев 
с Коломенского завода имени Куйбышева, 
товарищ Шахов с мотостроительного
завода и многие другие.

Дорогой товарищ Сталин!
Сообщая Вам о досрочном выполнении 

плана 1947 года, мы понимаем, что со
ветским людям не пристало успокаивать
ся на достигнутом. Вы воспитали в нас 
неукротимую волю итти вперед, к 
новым победам. Мы заверяем Вас,
товарищ Сталин, что москвичи всегда
будут верны этому долгу советских 
папитотов!

Предприятия московской промышлен
ности любят славные традиции. Еще в 
годы первых пятилеток они были зачи
нателями борьбы за досрочное выполнение 
государственных планов. Московский элек
трозавод имени Куйбышева, заводы «Мос- 
элекгрик» и «Каучук» за выполнение 
первой пятилетки в 2,5 года были удо
стоены высоких правительственных на
град.

По всему Советскому Ооюзу широко 
развертывается социалистическое соревно
вание за досрочное выполнение нового пя
тилетнего плана. Вместе с заводами Лонин-

многом зависит от увеличения производства 
хлопка, шерсти и кожевенного сырья.

Мы надеемся, что хлопкоробы, животно
воды и работники других отраслей сельско
го хозяйства, обеспечивающие сырьем про
мышленность, окажут нам в этом помощь.

Москва и Московская область являются 
крупнейшим центром науки и техники.

Ученые, конструкторы, изобретатели 
обещают Вам, Иосиф Виссарионович, при
ложить все силц к тому, чтобы в ближай
шее время превзойти достижения науки за 
пределами нашей страны, помочь делу 
дальнейшего технического прогресса.

Москва— кузпипа кадров для народного 
хозяйства Советского Союза. В  258 выс
ших учебных заведениях и техникумах 
обучается свыше 206 тысяч студентов. 
Профессора, преподаватели примут все не
обходимые меры, чтобы улучшить работу 
институтов и техникумов, повысить каче
ство подготовки специалистов.

Вместе с под’емом промышленности не
уклонно улучшается материальное благо
состояние трудящихся.

За отчетный год заработная плата рабо
чих московской промышленности увеличи
лась на 22,7 процента.

Растет выпуск товаров широкого по
требления. Местная и кооперативная про
мышленность Москвы и области за десять 
месяцев 1947 года увеличила выпуск то
варов широкого потребления на 34,2' про
цента по сравнению с 1946 годом.

Для дальнейшего развертывания куль-
града, Донбасса, Урала и других промыта- со®°тско0 торговля в 1947 году в
ленных центров страны московские заво- ' и асТн открыто магазинов
ды и фабрики берут иа себя новые по
вышенные обязательства.

Рабочие, работницы, инженеры, техники 
и служащие передовых предприятий: за
вода «Красный пролетарий», станкозавода 
имени Орджоникидзе, заводов «Калибр», 
Ступинского металлургического, Перов
ского вагоноремонтного, «Борец», «Ма
шиностроитель», номер 3, «Молотов- 
уголь», шахты №  20 треста Красноар- 
мейуголь, Краснохолмского текстильного 
комбината, заводов «Карболит», «Кау
чук»», имени Буденного, Перовского ма
шиностроительного, имени Ворошилова, 
Московского инструментального, Комбина
та твердых сплавов, Ленской текстильной 
фабрики. Камвольно-прядильной фабрики 
имени 1 мая, заводов Подольского ак
кумуляторного, «Москабель», «Станко- 
конструкния», трансформаторного, Кусков
ского химического, 2-го часового, имени 
Карпова, Дмитровского завода фрезерных 
станков, «Изолятор», Карбюраторного, 
Электромеханического, «Точизмеритель», 
2-го авторемонтного, Обувной фабрики 
«Заря свободы», фабрики «Красный Ок
тябрь», Вагоно-ремонтного завода па
мяти революции 1905 года, заводов 
«Буровая техника», Электронасосов. 
«Красный блок», «Танконормаль», Швей
ной фабрики №  11, паровозных депо 
имени Ильича, «Москва-сортировочная», 
завода «Красный металлист», фабрики 
«Красные суконщики» и сотен других 
предприятий,— подсчитав и взвесив свои 
возможности, взяли обязательство выпол
нить новую пятилетку в четыре года. 
Изо дня в день число этих предприятий 
растет.

Работники ряда московских предприя
тий обязались выполнить послевоенный 
пятилетний план в еще более короткие 
сроки—в три и три с половиной года.

В  этих обязательствах находит свое 
выражение горячая любовь москвичей к 
своему социалистическому отечеству, их 
воля к труду, их готовность не жалеть 
сил для дальнейшего процветания пашей 
великой Родины.

Теперь, когда мы достигли довоенного 
уровня, 1948 год должен стать для 
московской промышленности годом ее 
дальнейшего развития. Мы обещаем Вам, 
товарищ Сталин, в 1948 году сделать 
крупный шаг в решении основной задачи 
нового пятилетнего плана— в значительных 
размерах превзойти довоенный уровень 
производства—и выпустить в третьем го
ду новой сталинской пятилетки по об'ему 
продукции больше, чем в 1940 году.

Мы будем добиваться того, чтобы в 
кратчайший срок подтянуть те предприя
тия, которые пока еше отстают от достиг
нутого общего уровня производства. 

Всеобщий характер социалистического

и палаток.
Благодаря самоотверженному труду кол

хозников и колхозниц, работников совхозов, 
МТС и подсобных хозяйств Московской об
ласти и активной помощи города деревне в 
1947 году превышен довоенный сбор зер
новых культур, картофеля и овощей. Госу
дарственный план завоза картофеля и ово
щей в Москву перевыполнен. Завезено кар
тофеля на 31 процент больше, чем в 1946 
году. Кроме того, трудящиеся Москвы и 
промышленных центров области собрали с 
индивидуальных огородов картофеля и ово
щей больше, чем в прошлом году.

Мы окажем всемерную помощь дальней
шему под’ему сельского хозяйства Москов
ской области и дадим в 1948 году сверх 
государственного плана запасных частей к 
тракторам и сельскохозяйственным маши
нам не менее, чем на 25 миллионов руб
лей.

Дорогой Иосиф Виссарионович!
Своим самоотверженным трудом совет

ский народ неустанно укрепляет могуще
ство пашей Родины— оплота демократии, 
мира и безопасности народов.

Пусть злобствуют поджигатели новой 
войны и их прислужники— правые социа
листы. Нас не запугают шумихой о войне. 
Нервы у нас крепкие, уверенность в своих 
гилах— непоколебима. Мы не одни. С нами 
наши верные друзья— страны новой демо
кратии, с нами— угнетенные народы коло
ний и зависимых стран, с нами— все пере
довое человечество. Мы знаем, что силы 
социализма и демократии растут и крепнут, 
силы империалистического лагеря сла
беют.

Век капитализма приходит к концу, все 
дороги теперь ведут к коммунизму.

Наш боевой всенародный девиз: «Под 
знаменем Ленина, под водительством 
Сталина, вперед, к победе коммунизма!».

Великие указания, которые Вы дали в 
своей исторической речи 9 февраля 1946 
года, о дальнейшем мощном под’еме на
родного хозяйства СССР, восприняты совет
ским народом, как кровное, родное дело, как 
верный путь нашего победного движения 
к коммунизму.

Дорогой товарищ Сталин!
Трудящиеся Москвы и Московской обла

сти под руководством московской партий
ной организации всегда шли и впредь 
будут итти в авангарде борцов за досроч
ное выполнение государственных планов.

Мы даем нерушимую клятву советских 
патриотов— все наши силы отдать борьбе 
за дальнейшее процветание и усиление’ 
могущества пашей великой социалистиче
ской Родины.

Да здравствует наше родное Советское
правительство!

Да здравствует славная большевистская
соревпования является важнейшим рыча- партия, испытанный в боях авангард гс-
гом под ема производительности труда.

'Не останавливаясь па достигнутом, ра
ботники московских предприятий берут обя
зательства по внедрению новой техники, 
усовершенствованию технологических про- великий Сталин!

Письмо обсуждено и принято на общих собраниях рабочих, работниц, 
мастеров, инженеров, техников и служащих предприятий Москвы и 
Московской области.

ропческого советского парода!
Да здравствует вдохновитель и организа

тор всех наших побед, нага мудрый вождь 
и учитель, наш родной и любимый »тец
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года, рука злодея, направленная троцкист
ско-бухаринскими извергами, оборвала 
жизнь верного сына русского народа, слав
ного ученика и соратника Ленина и 
Сталина, выдающегося деятеля большевист
ской партии и Советского государства Сер
гея Мироновича Кирова.

Советские люди свято чтут память пла
менного трибуна революции, любимца пар
тии и народа, кристально чистого и 
непоколебимо стойкого большевика, отдав
шего всю свою яркую жизнь делу рабоче
го класса, борьбе за торжество социализма 
в нашей стране.

Еще в годы первой русской революции 
С. М. Киров выступал горячим пропа
гандистом ленинских идей, непримиримым 
борцом против оппортунизма. Он возглав
ляет вооруженную демонстрацию томских 
рабочих, руководит революционной стач
кой, организует боевые дружины.

В героические дни Октября он шел в пе
редовой шеренге руководителей социали
стической революции, был непосредствен
ным участником Октябрьского восстания в 
Петрограде, делегатом Второго с’езда Со
нетов.

В  1919 году Киров руководит, по пору
чению партии, обороной Астрахани, обо
роной, вошедшей в историю, как одна из 
славных страниц эпохи гражданской вой
ны.

' Далее следуют годы неутомимого труда 
ва Кавказе.

И в дипломатической войне е меньше
вистским «правительством» Грузии, и в 
организации героического перехода частей 
Советской Армии через Мамисонсклй пере
вал, и в непримиримой борьбе с троцкиста
ми и национал-уклонистами, и в напря
женной работе по сплочению трудящихся 
многонационального Кавказа, и в восста
новлении народного хозяйства Азербайджа
на Киров проявил себя крупным больше
вистским руководителем ленинско-сталин
ской школы. ,

Со светлым именем С. М. Кирова свя
заны многие страницы истории большевист
ской партии. Огромный его организатор
ский талант засверкал с новой силой в 
исторические годы социалистической ре
конструкции народного хозяйства. Ему при
надлежит крупная роль в осуществлении 
сталинского плана преобразования нашей 
страны.

Он обладал великим даром пробуждать 
лучшие свойства человеческой души, вдох
новлять людей на подвиги, сплачивать и 
организовывать их вокруг знамени партии. 
Он справедливо был назван народным три
буном. Священная ненависть к врагам пар
тии и народа сочеталась в нем с сердеч
ным, и теплым отношением к трудящимся, 
е задушевностью и обаянием.

Со всей присущей ему неиссякаемой 
анергией боролся С. М. Киров против вра
гов народа. Вместе с товарищем Сталиным, 
вместе со всей партией он разоблачал под
лых троцкистско-зиновьевских и бухарин
ских предателей. В острый для партии мо
мент, когда зиновьевцы пытались найти 
опору в ленинградской организации, С. М- 
Киров приходит на пост руководителя 
ленинградских большевиков. Его усилиями 
оппозиция вскоре была изолирована и 
единство рядов партийной организации 
восстановлено. Он возглавил борьбу за пре
вращение Ленинграда в крупнейший про
мышленный центр СССР, в передовой фор
пост социализма.

«...Ленинград и ленинградская промыш
ленность,— говорил Киров,— в деле инду
стриализации страны должны будут сыг
рать, примерно, ту же самую роль, какую 
этот город и пролетарии Ленинграда сыгра
ли во всех этапах нашей великой револю
ции».

Эти елова подтвердились жизнью.
Под непосредственным руководством 

С. М. Кирова промышленность Ленинграда 
и области подверглась коренной рекон
струкции на основе новой технике. В  эти 
годы (1926— 1934) были воздвигнуты 
мощные электростанции, начаты колоссаль
ные торфоразработки, пущены новые заво
ды и фабрики, освоены десятки видов про
изводств, которых не знала старая Рос

сия. Коренным образом изменилось лицо 
рабочих окраин города.

«...В Ленинграде остались старыми толь
ко славные революционные традиции пе
тербургских рабочих, все остальное стало 
новым». (С. Киров).

Партии большевиков и родному ее сыну 
С. М. Кирову обязан советский народ тем, 
что в годы Великой Отечественной войны 
на пути нашествия гитлеровских орд 
Ленинград встал несокрушимой крепостью, 
могучим арсеналом обороны.

В  дни блокады героические ленинградцы 
были верны заветам С. М. Кирова, славным 
традициям города Ленина. Оли мужествен
но, самоотверженно защитили твердыню 
Октября, отбросили и разгромили врага.

Они верны этим традициям и сейчас, 
показывая образцы борьбы за выполнение 
послевоенного сталинского плана великих 
работ. Ленинградцы выступили инициато
рами Всесоюзного социалистического со
ревнования за досрочное выполнение плана 
второго года новой пятилетки. Они же яви
лись застрельщиками и вожаками широко 
развернувшегося всенародного патриотиче
ского движения за выполнение пятилетки 
в четыре года.

О. М. Киров вкладывал всю свою энер
гию в великое дело строительства Совет
ского государства и укрепления обороно
способности Родины. Под его руководством 
был сооружен Беломорско-Балтийский ка
нал, сыгравший значительную роль в годы 
минувшей войны. При его активнейшем 
участии построен наш Северный военно- 
морской флот. Огромны его заслуги в ос
воении природных богатств Севера.

Киров постоянно напоминал трудящимся 
об опасности военного нападения на Совет
ский Союз. Он гневно разоблачал реакци
онную сущность фашизма и высказал глу
бочайшую уверенность в грядущей победе 
советского народа над темными силами гит
леризма и японского разбойничьего импе
риализма. Сбылись вещие слова народного 
трибуна:

«Пусть знают все, кто хочет поправлять 
свои безнадежные дела за счет Советского 
Союза, что мы сумеем организовать пол
ный разгром противника на фронте».

Народы нашей страны никогда не забу
дут заслуг великого патриота Сергея Ми
роновича Кирова в укреплении экономи
ческой, политической и военной мощи со
циалистического отечества, беззаветной 
борьбы за могущество и.расцвет Советской 
державы.

Верный ученик Ленина и Сталина Киров 
всегда стоял на позициях творческого 
марксизма. В  различных областях много
образной политической жизни и социали
стического строительства он умело приме
нял оружие ленинизма. В  Астрахапи и на 
Северном Кавказе, в Баку и Тбилиси, в 
Ленинграде и Казахстане он показывал 
блестящие образцы практического претво
рения в жизнь величайшего учения Ленина 
— Сталина.

О подготовке германского мирного договора
ЛОНДОН. 27 ноября. (Спец. корр.

ТАСС). На сегодняшнем заседании Сове- 
та Министров Иностранных Дел предсе
дательствовал Д. Маршалл. Министры

приступил к обсуждению пункта по 
в^стки дня, который гласит: «Подготов, 
ка германского мирного договора. Грани
цы. Процедура».

Выступление Ж. Бидо

—  Дело наше* товарищи, —  говорил 
С. М. Киров,— непобедимо не только пото
му, что у нас великая армия строителей, 
но и потому, что мы строим по плану та
кого архитектора, который не собьется с 
правильной исторической дороги, наш ар
хитектор— это наша непобедимая больше
вистская партия, вооруженная лениниз
мом.

Точку зрения французской делегации 
изложил Бидо. Он сказал, что ограничит
ся замечаниями о границах Германии, 
поскольку французская делегация счи
тает, что подготовка германского мирного 
договора должна быть начата с изучения 
именно этого вопроса. Бидо отмстил, что 
французская делегация поздпее вернется 
к вопросу о процедуре подготовки мирно
го договора.

Далее Бидо сказал, что французская 
делегация еше па Московской сессии 
Совета Министров Иностранных Дел изло
жила свое мнение о будущих германских 
границах. По мнению французской деле
гации, сейчас настало время прибли
зиться к разрешению этого вопроса.

—  Что касается восточной границы 
Германии, то, —  продолжал Бидо, — 
точка зрения французского правительства 
по этому вопросу известна. В связи с 
административными изменениями на 
Востоке, произведенными согласно реше
нию Потсдамской конференции, а также 
в связи с тем, что массовое перемещение 
населения уже осуществлено, трудно себе 
представить, чтобы можно было вернуть
ся к прошлому. Однако французское пра
вительство считает необходимым, чтобы 
при любых дальнейших изменениях гра
ниц массовое перемещение германского 
населения больше не производилось.

Перейдя к вопросу о Сааре, Бидо вы
сказался за политическое отделение этого 
района от Германии и за экономическое 
присоединение его к Франции. По заявле-, 
нию Бидо, выборы, произведенные недав
но в Саарской области, подтвердили же
лание саарского населения достигнуть та
кого решения вопроса.

Что касается проблемы Рурской и 
Рейнской областей, то французская деле
гация считает необходимым рассмотреть 
их в связи с вопросами, касающимися 
обеспечения всеобщей безопасности.

Внесенные французским правитель 
ством предложения о некоторых второ
степенных изменениях франко-германской 
Гранины Бидо рекомендовал поредать на 
рассмотрение заместителям министров. Он 
высказался за то, чтобы уже на нынеш 
ний день было принято решение об изме
нениях границ Германии с Бельгией, 
Чехословакией, Люксембургом и Голлан
дией.

Бидо повторил уже приводившиеся им 
на Московской сессии Совета Министров 
рассуждения о «перенаселенности Герма
нии» и о том, что в таком увеличении 
плотности германского населения фран
цузская делегация усматривает опасность 
для непосредственных соседей Германии, 
а также для всеобщего мира.

Формулируя предложения французской 
делегации. Бидо свел их в  следующим 
четырем пунктам: 1) Территориальные
требования соседей Германии должны 
быть переданы для уточнения экспертам; 
требования, требующие более тщательно
го рассмотрения, должны быть переданы 
заместителям министров с тем, чтобы по
следние представилп свой доклад об этих 
требованиях следующей сессии Совета 
Министров; 2 ) Дальнейшие перемещения 
германского населения должны быть при
остановлены. что же касается переселе
ния, производимого на основе Потсдам
ских решений, то в той части, в какой 
оно еше не осуществлено, это переселение 
может быть прекращено с согласия за
интересованных правительств; 3) Окон
чательное поселение перемещенных лип 
на германской территории не должно 
быть допущено, их возвращение на роди
ну или поселение вне пределов Германии 
должно быть ускорено; 4) Должна быть 
организована по согласованию с Между
народной организацией по делам бежен
цев и перемещенных лиц эмиграция гер
манского населения.

Выступление Э. Бевина

С. М. Киров питал глубокую любовь, 
безграничную преданность великому 
вождю, учителю и другу трудящихся 
И. В. Сталину. С глубоким волнением, с 
огромной силой он говорит о товарище 
Сталине, как о человеке, «воплощающем 
в себе непобедимость н величие больше
вистской партии».

Светлый образ бесстрашного револю
ционера, пламенного народного трибуна, 
неутомимого строителя социализма 0. М. 
Кирова зовет советских людей на трудовые 
подвиги, на беззаветное служение социали
стическому отечеству, великому делу 
Ленина— Сталина, к борьбе за торжество 
коммунизма в нашей стране.

С. ЗЕРН О В .

Ленинград накануне кировских дней
ЛЕНИНГРАД, 28 ноября. (ТАСС). Тру

дящиеся города Ленина свято чтут па
мять Сергея Мироновича Кирова. На за
водах и фабриках, в учебных заведениях 
развернулась подготовка к тринадцатой го
довщине со дня злодейского убийства 
пламенного трибуна большевистской пар
тии. В цехах проводятся беседы о жизни 
и революционной деятельности незабвен
ного Мироныча. Рабочие, инженеры, тех
ники, люди науки, на долю которых вы
пало счастье встречаться с Сергеем Ми
роновичем, делятся своими воспоминани
ями.

Десятки раз бывал товарищ Киров на 
прославленном заводе, носящем теперь 
его славное имя. Коллектив предприятия 
самоотверженно работал под руководством 
Кирова, выполняя задание партии о 
массовом выпуске первых советских тра
кторов. Сегодня здесь проврден доклад для

цеховых агитаторов на тему: «Жизнь
и деятельность Сергея Мироновича 
Кирова». Беседы о славном сыне больше
вистской партии будут проведены по 
всех цехах и на избирательных участ
ках.

На прядильно-ниточном комбинате и
заводе под’емно-транспортного оборудова
ния, носящих имя Кирова, лучшие про
пагандисты в перерывах между сменами 
рассказывают рабочим о великом револю
ционере. 1 декабря здесь будут проведе
ны торжественно-траурные собрания, 
посвященные его памяти.

Дворец культуры имени Кирова гото
вит тематический концерт, посвященный 
памяти Сергея Мироновича. Для избира
телей организуется экскурсия в музой 
С. М. Кирова. Библиотека дворпа гото
вит специальную выставку.

По мнеатию британской делегация, ска
зал Бевин, прежде чем будет заклю
чен мирный договор, должно быть создано 
германское правительство, способное вы
полнить обязательства, зафиксированные 
в Потсдамском соглашении. Во время 
Московской сессии британская делегация 
уже указывала, на какие стадии, по ее 
мнению, следовало бы разделить работу 
по созданию германского правительства. 
Прежде всего, но мнению британской де
легации. следует установить характер 
германского правительства, решить, ка
кими методами оно будет избрано и кат
кой властью будет обладать.

Если эти Факторы не будут совершен
но ясно определены, сказал Бевин, то 
мы рискуем создать в Германии марио
неточное правительство. Британская де
легация хотела бы также знать, какого 
рода контроль будет установлен над дея
тельностью германского правительства.

Необходимо обеспечить в Германии 
свободу передвижения, свободу слова, ор
ганизовать выборы на правильных нача
лах и создать консультативный аппарат, 
который мог бы излагать мнение герман
ского населения по вопросам выработки 
конституции, консультируя союзные Дер
жавы. Мы против такой централизации 
германской власти, которая могла бы в 
очень короткое время привести к дикта
туре в Германии. Это угрожало бы безо
пасности всех наших стран, которые и 
так уже должны были вынести испыта
ние двух войн.

Бевин напомнил, что во время Москов
ской сессии британская делегация пред
ложила назначить пемепкую комиссию по 
перераспределению в пределах Германии 
беженцев и переселенце» и предоставить 
такой комиссии свободу передвижения, 
возложив на нее выполнение ее собствен
ных рекомендаций с тем, чтобы не нару
шились права правительств земель. Ко
миссия должна действовать под наблю
дением Контрольного Совета.

Бевип папомнил также, что британ
ская делегация в Москве предлагала соз
дать комиссию для изучения вопроса о 
будущих германских границах. Эта ко
миссия выслушала бы взгляды заинтере

сованных правительств и представила 
бы свои рекомендации Совету Мипистров 
Иностранных Дел.

Бевин подтвердил неизменность пози
ции британской делегации в вопросе о 
Сааре, дав тем самым понять, что он 
одобряет предложение французской деле
гации об отделении Саара от Германии. 
Что же касается территориальных пре
тензий в  Германии со стороны других со
седей Германии, то они, по мнению бри
танской делегации, должны быть переда
ны нз изучение экспертов с тем, чтобы 
в дальнейшем их рассмотрела мирная 
конференция.

Характерно, что Бевин ничего не ска
зал прямо о польско-германской границе. 
Однако, включив Польшу в число стран, 
территориальные претензии которых к 
Германии подлежат рассмотрению пред
лагаемой им комиссии, Бевин тем самым 
показал свое стремление уклониться от 
выполнения Потсдамского решения по 
этому вопросу. Между тем, британское 
правительство, как известно, не только 
участвовало в принятии Потсдамского 
решения о польско- германской границе, 
но, кроме того, особым письмом в  поль
скому правительству еше в 1944 году
заявило, что оно будет поддерживать ту 
самую линию польско-германской грани
цы, которая была установлена в Потсда
ме. Сам Бевин, выступая в палате об
щин 4 июня 1947 года, сказал: «Это
письмо подтверждало, что в. вопросе о 
западных границах Польши правитель
ство Его Королевского Величества счи
тает, что Польша должна иметь право 
расширить свою территорию до линии 
Одера, включая порт Штеттин...»

Отметив, что при том положении, ко
торое имеется в Германии, перед союзни
ками по существу стоит задача создания 
нового государства, Бевин указал, что 
германская проблема должна рассматри
ваться по стадиям. Вопросы политиче
ские, экономические, вопросы собствен
ности и другие должны разрешаться в 
последовательном порядке.

«Не следует разрешать все вопросы 
сразу, сразмаху, —  сказал Бевин. —  Эти 
вопросы следует решать один за другим».

Теперь разрешите перейти к  тому, что 
советская делегация считает наиболее 
важным и неотложным.

Прошло два с половиной года со вре
мени капитуляции Германии и окончания 
войны в Европе. Прошло уже больше 
двух лет со времени капитуляции Японии 
и окончания второй мировой войны.

Несмотря на это, до сих пор не начата 
подготовка ни мирного договора с Герма
нией, ни мирного договора с Японией. 
Между тем. установление прочного все
общего мира невозможно без того, чтобы 
было осуществлено мирное урегулирова
ние как для Германии, так и для Япо
нии.

Руководсдвуясь ранее принятыми сов
местными решениями паших прави
тельств. Совет Министров Иностранных 
Дел должен 1фнзнать исотложность, по
скольку это касается Европы, необходи
мости приступить к подготовке мирного 
договора с Германией и рассмотреть при 
этом как вопросы, относящиеся к проце
дуре подготовки мирного договора с Гер
манией, гак и основные вопросы самого 
мирного договора.

Советская делегация предлагает, чтобы 
Совет Министров Иностранных Дел я 
первую очередь рассмотрел следующие 
основные вопросы, относящиеся к подго
товке мирного договора с Германией: 
а) об образовании общегерманского демо
кратического правительства; б) о мирной 
конференции для рассмотрения проекта

мирного договора с Германией; в) об ос
новных директивах для выработки мир. 
ного договора. В связи с этим советская 
делегация вносит следующее предложение: 
1) Признать безотлагательным образова
ние обшегерманского демократического 
правительства в соответствии с решения
ми Потсдамской конференции. 2 ) Устано
вить. что на мирной конференции прави
тельству Германии будет предоставлена 
возможность изложить свое мнение в от- 
ношении мирного договора. 3) Мирней 
договор должен быть подписан герман
ским правительством и нредставлея на 
ратификацию германского парламента. 
4 ) Мирная конференция будет состоять из 
представителей Великобритании, Совет
ского Союза. США, Франции, Китая л 
представителей союзных соседних с Гер
манией государств, а также союзных го
сударств, которые участвовали своими 
вооруженпыми силами в обшей борьбе 
против Германии, а именно: Албании, 
Австралии. Бельгии. Белорусской Совет
ской Социалистической Республики, Бра
зилии, Канады, Чехословакии, Дании, 
Греции, Пндпи, Люксембурга, Нидерлан
дов, Новой Зеландии, Норвегии, Польши, 
Украинской Советской Социалистической 
Республики. Южно-Африканского Союза и 
Югославии. 5) В основу мирного догово
ра Германии положить решения Я.ттин. 
ской и Потсдамской конференций.

Выступление Д. Маршалла

Памяти С. М. Кирова
ЛЬВОВ, 28 ноября. (ТАСС). Трудящие

ся Львова широко отмечают тринадца- 
ую годовщину со дня злодейского убий- 
гва пламенного большевика, верного уче- 
гика великого Сталина—Сергея Мироно- 
ича Кирова. На предприятиях, заводах 
фабриках, в учреждениях и институтах 

страиваются доклады и лекции, посвя
щенные жизни этого выдающегося деяте- 
я государства и партии.

Интересные беседы о С. М. Кирове и 
(го революционной деятельности состоя- 
ись во многих агитпунктах Железно- 
орожного и Шевченковского районов.

В областпой библиотеке и партийных 
абнпетах райкомов партии города откры- 
аются выставки, посвященные С. М. 
[ирову.

ДЗЛУДЖПКАУ, 28 ноября. (ТАСС).
Ппрокис круги общественности Северо- 
Фотпиской АССР готовятся отметить три

надцатую годовщину со дня злодейского 
убийства Сергея Мироновича Кирова.^ Па 
предприятиях организуются лекции и бесе
ды о* жизни и деятельности Кирова. С 
докладами и воспоминаниями выступают 
рабочие типографии газеты «Терек», лич
но знавшие Кирова. С интересом слуша
ют трудящиеся бывшего командира ком
мунистического отряда тов. Яковенко. 
Вместе с Сергеем Мироновичем отряд 
прошел путь от Владикавказа до Астра
хани, выполняя важнейшие задания.

Музей Кирова и Орджоникидзе в Дзау- 
джикау ежегодно пополняется новыми 
документами и картинами. Сейчас здесь 
выставлены картины художника Аликова: 
«Киров из Моздокском с’сзде народов», 
«Киров в груипе первых руководителей 
осетинской большевистской организации»
и другие картины.

Выступление В. М. Молотова
Советская делегация, заявил Молотов, 

считает вопрос о границах Германии од
ним из важных вопросов мирного догово
ра с Германией. Известно, что решениями 
Потсдамской конференции были определе
ны лишь восточные границы Германии. 
К  этому решению глав трех прави
тельств — США, Великобритании и Со
ветского Союза —  впоследствии присое
динилась Франция. Вопрос о границах 
Германии с другими государствами, кроме * 
Польши, не рассматривался Потсдамской I 
конференцией. По этому вопросу но было | 
принято решений и Советом Министров 
Иностранных Дел. Между тем, Совет 
имеет заявления соседних Германии союз
ных государств, содержащие террито-1 
риальные претензии к Германии, а имен- •• 
но — со стороны Франции, Бельгии, 
Голландии, Люксембурга и Чехословакии.

Советская делегация понимает, стрем
ление французской делегации поставить 
перед настоящей сессией Совета вопрос 
о границах. Этот вопрос должен быть 
внимательно рассмотрен Советом. П о''эта 
проблема связаиа с рядом других важ
ных проблем, относящихся» к германскому 
договору. Мы должны рассмотреть эти 
вопросы, когда займемся отдельными ча
стями проекта мирного договора.

Когда мы говорим о Германии, мы 
имеем в виду, как это очевидно, ту тер
риторию, иа которую распространяется 
юрисдикция Контрольного Совета в Гер
мании. Следовательно, никакой неясно

сти в этом отношении но имеется, если 
даже сегодня мы не решим всех вопросов, 
относящихся к вопросу о границах с 
Германией.

Советская делегация разделяет мнение 
британской делегации, что подготовка 
мирного договора , с Германией сделает 
необходимым решение вопроса о создании 
обшегерманского правительства. При этом 
мы должны ясно сказать, стоим ли мы за 
единство демократической Германии или 
за ликвидацию единого обшегерманского 
государства.

Что касается Советского Союза, то мне 
остается вновь сказать: надо твердо ре
шить, что единство демократической Гер
мании - необходимо. Отсутствие ясного от
вета по этому вопросу могут ионять тоже 
как ответ, но только в другом смысле,— 
в смысле отрицания единства германско
го государства.

Отсутствие ясиого ответа по этому во
просу поможет только германским реван
шистам из лагеря германских милитари
стов, которыо хотели бы взять в свои ру
ки идею единства Германии и использо
вать ее для того, чтобы восстановить ста
рую агрессивиую Германию, чего мы ре
шили не допустить, когда принимали ре
шение в Ялте и Потсдаме, мы должны 
помочь том германским демократам, ко
торые стремятся к созданию миролюби
вой демократической Германии, об’единя- 
ющеи германский народ в едином госу
дарство.

Д. Маршалл начал свое выступление с 
напоминания о том, что на Московской 
сессии Совета Министров американская 
делегация предложила создать особую ко
миссию для рассмотрения вопроса о поль
ско-германской границе. Маршалл заявил, 
что сейчас американская делегация пред
лагает поручить этой ж© комиссии изу
чение предложений, связанных е грани
цами Германии.

Американская делегация поддерживает 
требование французской делегации об 
экономическом об'единении Саара с Фран
цией. Что касается политического стату
та Саара, то, по мнению американской 
делегации, он должен основываться на 
принципах политической автономии и 
местного самоуправления.

Вернувшись к вопросу о польско-гер
манской границе, Маршалл сослался иа 
решение Потсдамской конференции. При 
этом он оспаривал ту общеизвестную исти
ну, что правительства четырех держав 
взяли на себя определенные обязатель
ства в отношении западной границы Поль
ши. Маршалл призывал «иметь в виду 
важность польско-германской границы с 
точки зрения экономической и политиче
ской стабильности Европы вообще», не 
расшифровывая этого туманного выраже
ния.

—  Никакая граница не сможет полно
стью удовлетворить все желания соот
ветствующих народов,—-продолжал Мар
шалл.—Польша в праве ожидать компен
сации за ущерб, понесенный ею во время 
войны, но нужно стараться ировести та
кую границу, которая свела бы к  мини
муму всякие последующие требования об 
изменении этой границы.

Кроме того, Маршалл сказал, что на 
территории, принадлежавшей Германии и 
находящейся ныне под управлением 
Польши, имеются ресурсы, важные но 
только для одной страны, но и для эко
номики Европы.

Перейдя к территориальным требовани
ям ряда государств—соседей Германии, 
Маршалл сказал, что американская деле
гация рекомендует создать две погранич
ные комиссии из представителей четырех 
держав и представителей заинтересован
ных государств. Эти комиссии должны 
были бы работать но директивам замести
телей министров и обладать достаточным 
авторитетом, чтобы изучать все предложе
ния к  вопросу о будущих германских гра
ницах и представить свои рекомендации 
Совету Министров Иностранных Дел.

—  Американская делегация но готова 
к детальному обсуждению предложений, 
внесенных британской делегацией,—сказал 
Маршалл,— она также не готова к деталь
ному обсуждению предложений советской 
делегации.

Сделав тарую оговорку, Маршалл, од- 
нако. высказан в предварительном поряд
ке «ряд замечаний по поводу советских 
предложений». Он заявил, что американ
ская делегация считает возможным при
нять первый пункт этих предложений, в 
котором признается необходимость безот
лагательного образования обшегерманского 
демократического правительства в соот
ветствии с решениями Потсдамской кон
ференции. По мнению американской деле
гации, было бы не трудно иритти к  со
глашению п по второму пункту совет
ских предложений о том, чтобы предоста
вить правительству Германии возможность 
изложить на мирпой конференции свое 
мнепио в отношении мирного договора. 
Американская делегация согласпа и с 
третьим пунктом советских предложений 
о том, что мирный договор должен быть 
подписан германским правительством и 
представлен им на ратификацию герман
ского парламента. Что касается четверто
го пункта советских предложений—о со
ставе мирпой конференции, то Маршалл 
заявил, что этот пункт «требует уточне
ния и анализа», поскольку по данному 
вопросу советская точка зрсиия расходит
ся с точкой зрепия США относительно 
того, какие государства следует пригла
сить на конференцию.

Как известно, па Московской сессии 
Совета Министров американская делегация

предлагала пригласить из мирную конфе
ренцию все государства, об'явившие вой
ну Германии. Принятие такого предло
жения привело бы к тому, что в число 
приглашенных попали бы и такие, ко
торые в течение всей войны, соблюдая 
формально нейтралитет, фактически по
могали Германии и об’явили ей войну 8а 
несколько недель, то-есть перед самой ка
питуляцией Германии. Видимо, делегация 
США собирается и дальше настаивать на 
этом предложении. По поводу пятого пунк
та советских предложений— относительно 
того, что в основу мирного договора с 
Германией должны быть положены реше
ния Ялтинской и Потсдамской конферен
ций, Маршалл ничего не сказал.

В заключение Маршалл повторил, что 
создание германского правительства явля
ется срочным делом.

*  *  *
Заслушав заявления других делегатов, 

Бидо в раздраженной форме заметил, что, 
по его мнению, министры отклоняются 
от повестки дня. Он дал понять, что 
французская делегация считает целесооб
разным решить прежде всего вопрос о 
германских границах. Маршалл снова по
ставил вопрос о создании одной или не
скольких комиссий но вопросам герман
ской границы.

Молотов заметил:—Мне кажется, что 
мы обсуждаем не вопрос о создании той 
или иной комиссии, а вопрос о постанов
ке германского мирного договора. Нельзя 
свести это дело к созданию комиссии по 
какому-либо одному вопросу. Я  не отри 
цаю права американской делегации вносить 
предложения о создании той или иной 
комиссии, по за нами остается ираво 
высказать свое мнение по поводу такого 
предложения. Бидо говорил, что его ня 
тересует в данный момент только олив 
из вопросов, связанных с подготовкой 
мирного договора. Это, конечно, его пра
во—интересоваться тем или иным от
дельным вопросом подготовки мирного до
говора, но за нами остается право инте
ресоваться не только этим вопросом.

Молотов с удовлетворением отметил, 
что американская делегация поддержала 
ряд пунктов советского предложения, по 
крайней мере в предварительном порядке. 
Это лишний раз говорит за то, что те 
предложения, которые были здесь сдела
ны, в частпостп советской делегацией, а 
также британской делегацией, должны быть 
изучены. Я  полагаю, что нам следует за- 
няться изучением внесенных предложе
ний, а также тех нредложенпй, которые 
еше могут быть внесены но, вопросу о 
подготовке германского мирного договора.

Бевин снова вернулся к своему предло
жению о создании комиссии для изуче
ния германской границы. Он заметил, 
что такая комиссия, но мнению британ
ской делегации, облегчила бы работу Со
вета Министров Иностранных Дел. На 
этом основании он настаивал па немед- 
лениом создании иодобиой комиссии.

Молотов вновь указал, что все четыре 
делегации, изложившие свою точку зре
ния но вопросу о германских граница!, 
считают этот вопрос весьма важным. Б 
частности, такого мнения придерживается 
советская делегапия. Однако все делега
ции, кроме одной, высказались не толь
ко по вопросу о границах и даже, глав
ным образом, не по вопросу о границах. 
Очевидно, что по крайней мере три деле
гации признают наличие других ие менее 
важных вопросов прп подготовке гермая̂  
гкого мирного договора. Это но означает,' 
что указанные три делегации пе хотят 
рассматривать то или иные еще нерешен
ные вопросы. Но сейчас необходимо изу
чить все предложения, которые уже бы
ли сделапы и которыо еше могут быть 
внесены. Только тогда обмен мнениями 
будет плодотворным. Обсуждение вопроса 
о создали» комиссии по внессипым пред
ложениям о границах Германии советская 
делегапия считает преждевременным.

Продолжение обшей дискуссии по во
просу о подготовке германского мирного 
договора перенесено на следующее засе-* 
дапие.

Заседание заместителей Министров Иностранных Дел 
по австрийскому договору

ЛОНДОН. 27 ноября. (ТАСС). Сегодня 
состоялось иервое заседание заместителей 
Мипистров Иностранных Дел по австрий
скому договору. Работа заместителей па- 
чалась рассмотрением предложений по 
статье 35 австрийского договора— о гер
манских активах в Австрии, в частпости

предложения французской делегация, 
представленного 8 октября, в период Р8’ 
боты комиссии по австрийскому ДОГОВОРУ 
в Пенс, которое еще не рассматривалось.

В начале заседания заместители согла- 
совали порядок своей работы. Следуют** 
заседание заместителей состоится завтра-

В1:
ль



ЗДРЯ востока

НА ФРОНТАХ 
НАЦИОНАЛЬНО- 

ОСВОБОДИТЕЛЬНОЙ 
БОРЬБЫ

Г Р Е Ц И Я
Греческая Демократическая армия ведет 

*ктивные военные операции во многих рай
онах страны.

В  районе командования Румелнн войска 
Демократической армии контролируют всю 
территорию между Ламией и Коринфским 
заливом, продвигаясь с боями на запад, к 
реке Ахелос, и на юго-восток к Аттике. 
По сообщениям греческой печати, отряды 
Демократической армии в середине октября 
появились в окрестностях Миниди, в 15 км 
от /фин. Из Ламии сообщают, что войска

ГСРБЩЙШОБ
= М  О Р Б.
-о 1«о км.:

— - . су  Х р и г г г т з  
—-^каии?^-—

Демократической армии 3 ноября соверши
ли успешный налет на город Амфисса. 
В  результате ожесточенных уличных боев 
Частями Демократической армии занят ряд 
опорных пунктов.

В  Македонии Демократическая армия 
фактически контролирует территорию, окру
жающую города Флорина, Кастория, Кате- 
рини, Козани, Сервия, Гревена.

В ряде сводок верховного штаба Демокра- 
Уической армии сообщается, что во второй 
половине октября и в ноябре части, под
чиненные штабам Центральной и Западной 
Македонии и Эпира, начали совместное на
ступление на широком фронте, в секторе 
Янина — Мецово —  Калабака. 21 октября 
войска Демократической армии овладели 
шоссе Янира —  Мецово и взяли сильно ук 
репленный город Мецово. В  районе этого 
города продолжается сражение между 
крупными^ частями Демократической армии 
Ч восьмой и девятой монархо-фашистскими 
Дивизиями. Идут бои также в секторе’ко- 
ница. Прорвав внешний пояс укреплений, 
Ьтряды Демократической армии ворвались 
9 военный лагерь в районе Флорины. Опе
рации в этом секторе продолжаются.

Части штаба Восточной Македонии заня
ли ряд сел в секторе Сидирокастрон.

В Восточной Фессалии войска Демокра
тической армии контролируют горный рай
он от Олимпа до Ортриса (расположенного 
на север от Ламии).

Территория освобожденных районов рас
ширяется в областях Флорины, Эдессы, 
?(илькиса, Сересса, на Халкидонском полу
острове, а также во Фракии.

На Пелопоннесе район боевых действий 
Демократической армии простирается от 
»ор Тайгет и Парной и до Арголнды —  Ко- 
ринфии.

Чулки из синтетического
волокна

' ЛЕНИНГРАД, 28 ноября. (ТАОС). Фа- 
Ярика «Красное знамя» выпустила пер
вую партию чулок из синтетического во
локна «капрон». Синтетическое чулки 

вдвое тоньше обычных шелковых, 
много раз прочнее их.

почти
НО ВО

Опера для детей
Композитор А. Букия написал на либретто 

•■служенного деятеля искусств Л . Эсакия 
Детскую оперу «Сильнее всех». 26 ноября 
детский сектор Радиокомитета Грузии про
вел радиопередачу этой оперы для детей 
младшего возраста.

В радиопередаче участвовали заслуж. ар
тисты республики Г. Купрашвили и Г. Го- 
шчадзе, артисты Т. Бахтадзе, К- Кипиани, 
М. Чахава, Д. Дзигуа, Ш. Чиквиладзе, хор 
я оркестр Радиокомитета. Дирижировал 
А. Насидзе.

П а р т и й н а я  ж и з н ь

Подчинить задачам избирательной кампании 
все формы и методы массовой агитации

Собрание молодых избирателей
ЗУГДИДИ. (Наш корр.). На предприятиях 

и в колхозах с каждым днем все шире раз
вертывается подготовка к выборам в мест
ные Советы депутатов трудящихся. Орга
низовано 60 избирательных округов по вы
борам в Зугдидский районный Совет депу
татов трудящихся, 545 избирательных ок
ругов по выборам в местные Советы депу
татов трудящихся.

Во всех избирательных округах ведется 
большая массово-раз’яснительная работа. 
Только в избирательных округах города 
Зугдиди работает 387 агитаторов. Вокруг 
них ежедневно собираются тысячи рабо
чих, служащих, пенсионеров, домашних 
хозяек.

Большое внимание уделяется вопросам 
дифференцированной работы среди избира
телей.

На-днях в агитпункте X» 1 было созвано 
собрание молодых избирателей. На собрании 
присутствовали рабочие, студенты, уча
щиеся средних школ и техникумов, многие 
из которых на предстоящих выборах впер
вые примут участие в голосовании. Заве
дующий агитпунктом тов. Е . Гегелава рас
сказал им о правах избирателей, о порядке 
выборов, о демократических принципах со
ветского избирательного закона. С огром
ным интересом слушали молодые избирате
ли рассказ тов. Гегелава о советской пзби- 

. рательной системе.

Доклады для домашних хозяек
Основное внимание партийной организа

ции швейной фабрики М  1 сосредоточено 
сейчас на вопросах агитационно-массовой 
работы. Подбор и расстановка агитаторов, 
повышение идейного содержания бесед, 
оформление агитпункта, работа среди на
селения,— таковы основные вопросы, кото
рыми повседневно занимается бюро партий
ной организации.
- Агитационно-массовая работа в цехах 
фабрики и среди населения с первых же 
дней избирательной кампании приняла ши
рокий размах.

Партийная организация выделила каж
дому агитатору определенный участок для 
постоянной работы среди населения. Она 
систематически проверяет л  направляет 
деятельность агитаторов.

Депутат Верховного Совета Грузинской 
ССР тов. 0. Рухадзе, тов. А. Бердзенишви- 
ли, уже более десяти лет ведущая агита
ционную работу, тт. 9. Камладзе, Л. Варда- 
нидзе, Т. Мачарадзе, М). Кочлашвили и дру
гие агитаторы не ограничиваются читкой 
газет и беседами. Они привлекают своих 
слушателей к активному участию в под
готовке к выборам.

В помощь агитаторам партийное бюро 
организовало выставку литературы, подо
брало наглядные пособия, систематически 
проводятся консультации.

Многое дают агитаторам занятия агит
коллектива, которым руководит заместитель 
секретаря бюро партийной организации 
тов. Эбаноидзе. Собираясь регулярно, аги
таторы пополняют свои политические зна
ния, получают материал для очередной бе
седы, делятся опытом.

Для рабочих фабрики и для домохозяев 
организуются лекции и доклады о Сталин
ской Конституции, о советском избиратель^ 
ном законе, по вопросам •текущей полити
ки. Проводятся также экскурсии, коллек
тивный просмотр кинофильмов, слушание 
радиопередач.

Недавно на агитпункте для домохозяек 
была проведена лекция о международном 
положении, а в клубе фабрики был органи
зован вечер-концерт силами хорового и дра
матического кружков. Перед началом кон
церта была прочитана лекция.

Обсуждая вопросы дальнейшего улуч
шения агитационно-массовой работы среди 
населения, партийное бюро решило выде
лить группу докладчиков для работы среди 
домохозяек. В  нее вошли секретарь парт
бюро фабрики тов. Апакидзс, руководитель 
агитколлектива тов. Эбаноидзе, главный 
инженер фабрики тов. Сичинава. Тов. 
Эбаноидзе уже провел для домохо
зяек два доклада. Доклад для молодежп 
сделал начальник цеха тов. Багатурия.

Экскурсии 
и выставки

КУТАИСИ. (Наш корр.). Партийная ор
ганизация суконной фабрики ведет боль
шую агитационно-массовую работу среди 
избирателей.

Большой Интерес среди рабочих и слу
жащих фабрики вызвала организованная 
здесь выставка. Кроме большого количе
ства избирательной литературы, выставле
но много интересных документов и мате
риалов о прошлом и настоящем Кутаиси.

Материалы на темы: «Исторические ме
ста нашего города», «Успехи промышлен
ности Кутаиси за 30 лет» и другие широко 
используются агитаторами и пропаганди
стами.

На агитпункте введено постоянное де
журство. Большую работу проводит спра
вочный стол. Здесь избиратели могут по
лучить местные и центральные газеты, ин
тересующую их литературу, консультацию 
по всяким вопросам избирательной кампа
нии.

Систематически организуются экскур
сии. Много избирателей посетило Дом-музей 
А. Цулукидзе. Проводятся коллективные 
посещения избирателями театров и вино.

Еженедельно созываются на фабрике со
вещания агитаторов и чтепов-беседчиков.

Подготовка к выборам 
в Юго-Осетии

Помощь агитаторам
Партийный кабинет Орджоникидзевского 

райкома партии Тбилиси уделяет мпого 
внимания руководителям агитколлекти
вов и агитаторам, помогая им повышать 
качество агитации среди населения.

Для руководителей агитколлективов и 
агитаторов подобрана литература, организо
вана выставка. Хорошо оформленная фо
тоиллюстрациями витрииа наглядно рас
сказывает о великих нравах советского

гражданина, записанных в Сталинской 
Конституции. Заведен альбом газетных 
вырезок— статей, заметок, справок, посвя
щенных подготовке к выборам в местные 
Советы. Большую помощь оказывает аги
таторам также альбом с материалами, рас
сказывающими об агитациунно-массовой 
работе во время прошлых выборов, об опы
те работы лучших агитколлективов и аги
таторов.

подготовка к выборам в 
депутатов трудящихся

Секретарь партбюро колхоза имени Сталинской Конституции Гэльского 
района В. Малазония беседует с колхозниками о выборах в местные Советы.

Фото В. Русецкого.

Как проходит 
местные Советы 
Юго-Осетии?

С этим вопросом редакция «Зари Вос
тока» обратилась по телефону к председа
телю Областной избирательной комиссии 
тов. И. Кудухову.

—  Избирательная кампания по выборам 
в местные Советы в городах и селах об
ласти,— сообщил тов. Кудухов,— с каждым 
днем принимает все больший размах. На 
агитпунктах избирательных участков и по 
месту жительства избирателей работает 
около 2.000 агитаторов. Агитаторы и док
ладчики полностью обеспечены избиратель
ной литературой.

В области организованы 1.020 избира
тельных округов по выборам в областной, 
городской, районные и сельские Советы. Из 
них по выборам в областной Совет— 58 ок
ругов и по выборам в городской— 42.

На территории Юго-Осетии созданы 133 
избирательных участка. Сельские избира
тели Юго-Осетии будут избирать одновре
менно депутатов в областной, районный и 
сельский Советы. Эта особенность пред
стоящих выборов широко раз’ясняется из
бирателям.

В  состав избирательных комиссий тру
дящиеся области послали лучших своих 
представителей. Среди них —  стахановка 
тальковой фабрики тов. Е. М. Гаглоева, 
председатель колхоза Герой Советского Сою
за тов. Г. Г. Сабанов, начальник горно
луговой станции Академии наук СССР про
фессор Е. А. Буш, заслуженная артистка 
Грузинской ООР Н. В . Чабиева, писатель 
Э. Д. Бекоев и др.

Избирательные комиссии развернули 
свою работу. Совместно с исполкомами ме
стных Советов и их активом они ведут 
большую организационно-техническую под
готовку. Повсеместно идет оборудование и 
оформление выделенных помещений для из
бирательных участков. т

Особое внимание уделяется своевремен
ному и точному составлению списков изби
рателей.

Подготовка к выборам проходит в обста
новке высокой политической и производ
ственной активности трудящихся области. 
Большинство предприятий досрочно выпол
нило годовой план. Успешно завершив хле
бозаготовки и поставки государству ряда 
сельскохозяйственных продуктов, колхоз
ники Юго-Осетии обязались закончить по
ставки всех видов сельскохозяйственных 
продуктов ко Дню Сталинской Конституции.

М а ш а  т м и п п г м в д а з яр о дм во А [ О б З Ъ р  )
СЕССИЯ АКАДЕМ ИИ АРТИЛЛЕРИЙСКИХ Н Л У К .-  

ФИ ЛЬМ  О ГОРОДЕ-ГЕРОЕ.— ПОИСКИ Н ЕФГИ  
В УДМ УРТИИ— НА ПУТИ В  АНТАРКТИКУ.

В СВЯЗИ с Днем ар
тиллерии состоя

лась юбилейная сессия 
Академии артиллерий
ских наук, созданной в 
прошлом году по ини
циативе и указанию 

товарища Сталина. Ака
демия является высшим 
научным учреждением, 
об’единяющнм наиболее 
выдающихся ученых-ар- 
тиллеристов Советского 
Союза. В  числе их— Мар
шал Советского Союза 
Л. Говоров, Главный мар
шал артиллерии Н. Во
ронов, крупнейший уче
ный-артиллерист гене
рал-полковник артилле
рии Н. Дроздов, Герои 
Социалистического Тру
да конструкторы Грабин,
Иванов и Петров и дру
гие. Президент академии 
— генерал-лейтенант ар
тиллерии А. Благонра
вов.

Советские ученые подняли на новую вы 
соту артиллерийскую пауку, успешно про
должают двигать ее вперед. В академии, ее 
институтах и лабораториях ведется боль
шая работа по обобщению опыта Великой 
Отечественной войны, по установлению 
прогнозов развития артиллерии с учетом 
развития вооруженных сил, их структуры, 
техники. Учепые-артиллеристы работают в 
тесной связи с учеными других отраслей 
науки и техники, с людьми практики —  
участниками минувшей войны.

Большие и сложные задачи поставлены 
перед советской артиллерийской наукой.
Она и впредь должна быть самой передо
вой в мире.

Московский автомобильный завод имени Сталина ос
воил серийное производство нового типа автобусов 
«ЗИС-154» с дизельным мотором. На снимке: готовые ав

тобусы в отделении испытания.
Фото Б. Пушкина. Фотохроника ТАСС.

Предвыборной агитации— 
большевистский размах

Партийная организация Кировского рай- доводящих работников, педагогов, врачей,
во время выборов в Верховный Совет 

Союза СОР и Верховный Совет Грузинской 
0СР накопила большой опыт организацион
ной и политической работы. Этот опыт сей
час широко используется в подготовке к 
выборам в местные Советы депутатов тру
дящихся.

Во время выборов в Верховный Совет 
Грузинской ССР в Кировском районе рабо
тало до 1.000 агитаторов. Сейчас агита- 
Люнно-массовую работу ведут около 2.500 
агитаторов и пропагандистов.

Успех избирательной кампании во мно- 
том зависит от уровня организационной ра
боты. Поэтому с первых же дней подго
товки к выборам, партийные организации 
'тому вопросу уделяют большое внимание. 
Своевременно было щшетуплено к органи
зации округов, подбору соответствующих 
помещений, их оборудованию. В  связи с 
составлением списков проведена большая 
Работа по учету всех избирателей на тер
ритории района.
д В  помещениях избирательных участков 
'Фганизовапо 28 агитпунктов. Заведующи
ми агитпунктами выделены подготовленные 
товарищи, имеющие опыт агитационно- 
пропагандистской работы. Райком провел 
инструктивное совещание, па котором заве
дующим агитпунктами подробно раз’ш ш ли 
задачи агитационно-массовой работы сведи 
избирателей.

Для проведения работы среди паселения 
иыдолепо 520 агитаторов. Это— передовые 
люди нашего района. Среди них много ру-

мнженерно-технических раоотников, стаха
новцев производства.

Большую помощь агитаторам и пропа
гандистам оказывает партийный кабинет 
райкома. В самом начале избирательной 
кампании он провел трехдневный семинар, 
па котором агитаторы и пропагандисты по
лучили исчерпывающую консультацию и 
методические указания. Такие же семина
ры проведены во всех агитпунктах.

Райком утвердил специальную группу 
докладчиков из 25 человек, в которую во
шли квалифицированные пропагандисты. 
Доклады их проводятся по заранее состав
ленному календарному плану и по темати
ке, утвержденной райкомом.

Большую работу развернули среди изби
рателей агитпункты. Помещения агит
пунктов хорошо оформлены, подобрана ли
тература, разработан план работы каждого 
агитпункта, установлены дежурства агита
торов.

Хорошо организована работа в агитпунк
те №  3, которым руководит тов. Малоян. 
Здесь работает до 30 агитаторов. Многие 
из них имеют большой опыт, накопленный 
во время прошлых выборов. Агитационную 
работу среди населения они не прерывали и 
после окончания выборов. Сейчас она уси
лилась еще больше. В помещении агит
пункта для домохозяек систематически про
водятся доклады и лекции.

Выделяется хорошей работой агитпункт 
N̂5 23, которым заведует тов. Гвенцадзе. 

Агитатор этого пункта тов. Т. Дариашвнли

уже провела ряд бесед, ознакомила домаш
них хозяек с Положением о выборах, зна
комит их с текущими событиями в нашей 
стране и за рубежом. Агитатор тов. Айва
зян также проводит агитацию среди насе
ления. Эту работу она ведет со времени 
прошлых выборов. Пе прекращал работу 
среди населения и педагог 36-й школы 
тов. Тарханакян.

В начале избирательной кампании рай
комом были выявлены недочеты в работе 
некоторых агитпунктов. Плохо была нала
жена работа па агитпункте Л? 15. При вы
делении помещения для этого агитпункта 
парторганизация ремесленного училища 
№  3 не обратила внимания на то, что оно 
расположено в неудобном месте. Упустила 
она и то, что некоторые выделенные аги
таторы, как, например, тт. Баазова и Ме- 
догавили, но приступали к работе, даже 
пе являлись на агитпункт.

Плохо было оборудовано помещение и 
агитпункта X» 1. Сюда для работы было 
направлено достаточное число активных 
товарищей, но их не сумели использовать 
ни для оборудования и оформления агит
пункта, ии для работы среди избирателей.

Отдел пропаганды и агитации райкома 
и партийный кабинет поставили себе за
дачу улучшить руководство агитаторами, 
работающими среди паселения, усилить 
практическую помощь агитпупктам.

Особое внимание должпо быть уделепо 
конкретности и действенности агитации.

Партийные организации района тесно 
связывают подготовку к выборам с борьбой 
за выполпение плана послевоенной пяти
летки в четыре года, за выполпение и пе
ревыполнение обязательств, взятых в честь 
предстоящих выборов. Многие заводы и фа
брики досрочно выполнили свои обязатель

ства к 30-й годовщине Октября. 2.2 пред
приятия легкой промышленности выполни
ли государственный план за 9 месяцев. Ряд 
предприятий —  химкомбинат, рыбообраба
тывающий завод, кожзавод 1, ватная 
фабрика, швейная фабрика >6 6— досрочно 
завершили годовые планы. Коллективы этих 
предприятий обязались выпустить до конца 
года на миллионы рублей продукции сверх 
плана.

Пе плохо выполняют свои обязательства 
и артели системы Управления промысловой
кооперации.

Районом план за 10 месяцев выполнен 
на 103,5 процента.

Многие рабочие предприятий, работая по 
стахаиовским нарядам, уже выполнили свои 
обязательства, взятые в честь выборов в 
местные Советы. Сейчас они дают продук
цию в счет плана 1948 года. В числе этих 
передовиков— затяжчик обувной фабрики 
№  2 тов. Табидзс, дубильщики кожзавода 
№ 1 тт. Авроян и Мурадов, работница 
кожзавода «№ 2 тов. Мдинарашвили, бап- 
каброшшша бумагопрядильной фабрики тов. 
Зуева, ватерщица тов. Костанян, швея фа
брики «Мкерави» X» 2 тов. Ломашвплп и 
многие другие.

Есть у нас и отстающие предприя
тия. К ним относятся прежде всего: обувная 
Фабрика X  1, Грузтрикотаж, химзавод 
Л» 2. Задача партийных организаций 
этих предприятий заключается в том, что
бы. возглавив возросшую политическую 
активность масс, направлять ее на выпол
нение и перевыполнение обязательств, взя
тых в честь выборов в местные Советы де
путатов трудящихся.

К . Х О Ш Т А РИ Я , 
секретарь Кировского Р К  
ТО КП (б ) Грузии.

ВНИМАНИЕ всей нашей страны обра
щено к славному городу Ланина —  

инициатору социалистического соревнова
ния за выполнение послевоенной пятилетки 
в четыре года. В эти дни особый интерес 
представляет выпущенный Ленинградской 
студией кинохроники новый выдающийся 
документальный фильм, посвященный го
роду русской славы, городу-герою, ./-давно 
уже ставшему символом стойкости и вели
ких побед.

Создавая фильм, его авторы стремились 
к тому, чтобы миллионы советски! людей, 
никогда не бывавших в Ленинграде, позна
комились с его неповторимым внешним об
ликом— парками, дворцами, набережными, 
его мировыми сокровищницами искусства и 
культуры, с жизнью ленинградцев, никогда 
не знавших поражений пи в труде, ни в 
бою.

Образно и лаконично рисует фильм исто
рию великого города, показывает, как из 
пехов и мастерских его заводов и фабрик 
вставала заря революции. Воспроизводя на 
экране важнейшие историко-революцион
ные события и широко используя доку
менты, фотографии, картины художников и 
старые кинокадры, авторы фильма расска
зывают о великих творцах Октябрьской 
революции Ленине и Сталине, о событиях 
1917 года, о днях Октября. В фильм вклю
чен ряд ценнейших документальных кино
кадров, запечатлевших Владимира Ильича, 
выступающим на Дворцовой площади, бе
седующим с питерскими рабочими, и др.

Много места уделено в фильме Ленин
граду в годы Отечественной войны. В вы
разительных кадрах показаны стойкость и 
мужество ленинградцев в дни блокады, их 
героизм в борьбе с немецко-фашистскими 
захватчиками.

Ярко показан сегодняшний Ленинград, 
подробно рассказывается, как ковалась 
предоктябрьская трудовая победа ленин
градцев в цехах и конструкторских бюро. 
Зритель видит популярных ленинградских 
стахановцев, новаторов производства, уче
ных, деятелей искусств и литературы. За
капчивается фильм кадрами, посвященными 
внешнему облику Ленинграда ближайшего 
будущего.

Автор фильма —  лауреат Огалинекой 
премии Р. Кармен, текст— Вс. Вишневско
го и В. Лифшица. /

у  РАЛО-ЮЛЖСКАЯ нефтеносная зона,
^  названная академиком И. Губкиным 

«Вторым Баку», —  огромная полоса земли, 
тянущаяся от северных берегов Каспий
ского моря вдоль Уральского хребта до Ле
довитого океана и достигающая в попереч
инке почти 500 километров. Полоса эта 
богато насыщена нефтыо и нефтяными га
зами. Северные месторождения «Второго 
Баку» обнаружены вблизи Краснокамска, 
в Кизеловском районе и в бассейне Печоры, 
от южных границ Удмуртии тянется вниз 
широкая полоса южных месторождений. 
Таким образом, занимая промежуточное по
ложение между нефтеносными участками 
«Второго Баку», территория Удмуртии за
ключает в своих недрах большие промыш
ленные запасы нефти.

Разведочные работы в Удмуртии были 
начаты еще в 1943 году. Сейчас нефтс- 
пписковая экспедиция Московского филиа
ла Всесоюзного научно-исследовательского 
геолого-разведочного института проводит 
здесь в различных местах глубокое ротор
ное бурение па глубину до 2.000 метров. 
Бурение вскрывает в почве те же отложе
ния, что и в местах, где уже обнаружены 
промышленные запасы нефти (Голюшурма). 
Установлено, что геологическое строение 
Удмуртии по существу ппчом не отличает
ся от других участков Урало-Волжской зо
ны, где давно уже добывается нефть.

уС П ЕШ Н О  протекает второй рейс со- 
ветСкой китобойной экспедиции в 

Антарктику. Флотилия во главе с китобой
ным судном «Слава» прошла Черное, Эгей
ское и Средиземное моря, встретила Ок
тябрьскую годовщину в Атлантическом 
океане и сейчас приближается к цели. На 
судах флотилии широко развернулось со- 
ревповапис за лучшую подготовку и прове
дение промысла.

Первая советская китобойная экспедиция 
в южные полярные моря была совершена в 
прошлом году под руководством прославлен
ного полярного капитана В. Воронина. Ки
тобойный промысел приобрел в настоящее 
время серьезное экономическое значение, 
определяемое высокой ценностью китового 
жира, применяемого как в пищевой, так и 
в медицинской и других отраслях промыш
ленности. В связи с тем, что в последние 
годы количество китов в водах Арктики 
резко сократилось, лов китов переместился 
в Антарктику. Прошлогодний рейс «Сла
вы» является началом широкого развития 
советского китобойпого промысла в южных 
полярных морях.

Крупнейшее судно флотилии «Слава», 
водоизмещением в 28.000 тонн, представ
ляет собой пловучий завод для разделки 
туш и вытопки жира. Па «Славе» свыше 
20 огромных котлов, приспособленных для 
перетопки китового сала и костного жира, 
которым так богаты кости кита. Советская 
китобойная флотилия прошла в прошлом 
году свыше 20.000 миль, дважды пере
секла Атлантический океан. За время про
мысла она забила 386 китов, из которых 
вытоплено около 6.000 тонн жира. Некото
рые экземпляры китов достигали огромных 
размеров. Так, один из них имел в длину 
28,6 метра и весил 140 тонн.

Схватка с тигром.
ВЛАДИВОСТОК, !>8 ноября. (ТАСС). 

Колхозный Чабан Шевченко из села Не- 
стеровка, подходя рано утром к овчар
нику, находящемуся на окраине села, 
услышал отчаянное блеяние животных. 
Чабан вернулся в село, разбудил охотни
ков Смыслова и Гришко. Когда охотники 
бежали к овчарнику, они увидели тигра,

который нес овцу. Смыслов выстрелил, 
но неудачно. Раненный зверь прыгнул 
на Гришко, схватил его и побежал в 
сторону тайги. Отбежав несколько сот 
метров, раненный тигр упал. В это вре
мя Смыслов снова выстрелил и убил 
его,, освободив из пасти зверя товарища.

Судебный процесс по делу о зверствах немецко- 
фашистских захватчиков на территории Украины
П О Л ТА ВА . 27 ноября. (ТАСС). Военный 

трибунал ведет допрос свидетелей. Первы
ми суду давали показания в качестве сви
детелей бывшие военнослужащие немецкой 
армии— Эуензельдер, Яппсен, Мюлль и Шре
дер. Они подтвердили и дополнили данные 
о расстрелах мирных советских граждан, о 
сожжении населенных пунктов и других 
преступлениях, совершенных Беккером, Шар- 
товым и другими обвиняемыми по настоя
щему ^елу. Затем показания давала свиде
тельница Е. Я. Сербинова — врач больницы 
с. Колонтаевка, Харьковской области.

Свидетель Бондаренко —- бывший уча
стник .партизанского движения. Он вспоми

нает чудовищные злодеяния, совершенные 
бывшим комендантом главной полевой ко
мендатуры гор. Днепропетровска Шарто- 
вым. Свидетель Бондаренко был очевидцем 
расстрела немцами в апреле 1943 года во
семнадцати командиров и политработников 
Советской Армии.

Один за другим проходят перед судом 
свидетели, и все они приводят многочислен
ные факты зверских убийств советских 
людей, сожжения населенных пунктов, гра
бежей и других преступлений, совершенных 
обвиняемыми, сидящими на скамье подсуди
мых.



История с географией.
Рис. Бор. Ефимова.Когда говорят о Франко, вспоминают ро- 

*ан испанского писателя Бласко Ибаньеса 
«Кровь и песок».

— Кровь — это внутренняя политика 
Франко, песок — это песок лжи, рассыпае
мой им, чтобы скрыть от мировой обще
ственности то, что творится в Испании.

Еще в конце 1946 года Генеральная Ас
самблея Об'единенных наций потребовала, 
чтобы державы порвали дипломатические 
отношения с правительством Франко. В 
«том решении сказано:

— Совету Безопасности вернуться к рас
смотрению испанского вопроса, если в ра- 
иумный срок франкистский режим не будет 
ваменен подлинно представительным прави
тельством.

Нынешняя сессия Генеральной Ассамблеи 
■одтвердила решение .предыдущей.

И все-таки Франко продолжает править 
Испанией, творя свою политику «крови и 
песка».

Не так давно он с необыкновенной пом
пой чествовал в Мадриде посланца Арген
тины—супругу аргентинского президента 
Лерона.

Ее встретили эскадрильи испанской авиа- 
Пии, сотни высоких официальных лиц.- 

По поводу этой встречи один из обозре
вателей сказал:

— Франко старался прикрыть мантильей 
Евы  Перон факт своей международной изо
ляции.

Даже английская консервативная газета 
УГаймс» вынуждена признать:

— Франко и его правительство существу
ют в моральной пустоте.-

Мадридский волк попытался обмануть об
щественность Европы и Америки «референ
думом», который должен был подтвердить 
«желание народа» видеть Франко у власти. 
Во время голосования распространялись 
бюллетени с заранее вписанным в них сло
вом «да», все пустые бюллетени должны 
были считаться поданными за «каудильо», 
некоторые бойкие молодые люди голосова
ли по 20 раз— Но и этот франкистский из
бирательный закон не помог фашистско
му махинатору:

— В  Бильбао 60 процентов бюллетеней 
«казались со словом «нет»... Около 
1ЛЮ0.000 бюллетеней пришлось признать 
либо поданными «против», либо — недей
ствительными...

Почему же все-таки Франко сидит до сих 
«ор в Мадриде?

Не потому, конечно, что его воодушевля
ют «нежные чувства» супруги аргентинско
го президента Перона, или даже — 
400.000.000 аргентинских пезет, данных 
взаймы палачу испанскогЬ народа...

Его держат те, кому он нужен для поли
тики, о которой американские дельцы и по
литические авантюристы говорят:

— В испанском вопросе пора вернуться к 
географии...

Вот как выглядит в действительности 
история с испанской географией в речах, 
интервью и статьях иных американцев:

— Мы получили от Франко, — заявил 
бывший американский посол в. Мадриде 
Хейс, — то, чего безуспешно добивались от 
монархистов в 20-х годах и от республикан
цев в 30-х годах...

Недаром на ярмарке в Барселоне уча
ствовало 148 американских фирм!

Договор о дружбе 
между Болгарией 

и Югославией

— Мы своего малютку не дадим в обиду!

— Испания нуждается, — пояснял сам 
Франко, — в американских капиталовло
жениях.

Это значит, что Морганы, Рокфеллеры и 
Дюпоны прибирают к своим рукам испан
ские богатства.

За свои услуги их наймит получает из 
Америки и Англии хлеб, нефть, оружие—

Американская газета «Спениш Ньюсле- 
тер» поясняет:

— Государственный департамент считает 
Франко выгодным покупателем, который 
может оказаться весьма полезным, если с 
ним обращаться соответствующим образом.

Дело не только в этих «деловых» связях.
Другие пружины, которые управляют поли

тикой Франко, вскрыла английская консер
вативная газета «Обсервер»:

— Повышение интереса Америки в Испа
нии об'ясняется географическим значени
ем, которое Испания приобрела в свете но
вой политики СШ А в Греции и Турции... 
Недружественное правительство в Испа
нии будет представлять угрозу связи СШ А  
с этими странами.

Все ясно. Если год назад американские 
политики стеснялись поощрять открыто 
Франко, то сегодня делегат СШ А  на сес
сии Генеральной Ассамблеи Об'единенных 
наций Фей явно присоединился к адвокатам 
палача:

— '  Нет указаний на агрессию, или наме
рение агрессии со стороны Испании...

— Нет необходимости навязать Испании 
перемену правительства.

Франко прикрывает уже не только ман
тилья сеньоры Евы Перон.

Фашистский тореадор прикрывается пла
щом дяди Сама.

Плотный это плащ. Но он не надежнее 
того, за которым когда-то сидели прикрытые 
«Мюнхеном» Муссолини и Гитлер.

Н. РУБЕЖНЫЙ.

СОФИЯ, 28 ноября. (ТАСС). Вчера в 
Емссинограде (возле города Варны) ру
ководители югославской и болгарской 
правительственных делегаций— премьер-
министр Федеративной Народной Республи
ки Югославии маршал Иосип Броз-Тито 
и премьер-министр Народной Республики 
Болгарии Г. М. Димитров подписали до
говор о дружбе, сотрудничестве в взаим
ной помощи между Югославией и Болга
рией, предусмотренный соглашением в 
Бледе.

Заявление Софулиса
ЛОНДОН, 28 ноября. (ТАСС). Как со

общает агентство Рейтер из Афин, грече
ский премьер-млнистр Софуляс заявил 
сегодня, что греческие правительствен
ные войска делают «последние приготов
ления для окончательного наступления» 
против партизан.

Меморандум индонезийского

т ки/шги Г о р о д ск а я
хр о н и к а

О

Строительство набережной на левом берегу Куры. На снимке: облниовка
подпорной стены. Фото М. Квирикашвили.

О ВО Щ И НА ЗИ М У

Иранский народ не хочет 
американской кабалы

ТЕГЕРАН, 26 ноября. (ТАСС). Многие 
тегеранские галеты решительно выступа
ют против получения Ираном американ
ского займа.

Еженедельная газета «Недае азади», 
указывая, что америкапский заем угро
жает будущему поколению иранского на
рода, пишет, что американцы «оказывают 
эту помощь» только для обеспечения сво
их экономических, политических и воен
ных интересов. Они хотят процентов, 
причем колоссальных процентов, им нуж
ны аэродромы, базы, стратегические пу
ти. Опи заняты разработкой планов, ко
торые носят больше стратегический ха
рактер. Америка хочет превратить Иран в 
свою подмандатную страну и военную 
базу. Заем Междунардного банка не толь
ко подвергнет опасности территориальную 
целостность и независимость нашей доро
гой родины, но окажется пагубным п от
равленным мечом, висящим над нашим 
будущим поколением, так как в любой 
момент он может лшрить нас последнего 
права на жизнь. Иранский народ—против 
американского займа п не хочет подпасть 
под покровительство захватнических дер
жав.

В Англии сохраняется 
смертная казнь

ЛОНДОН, 28 ноября. (ТАСС). Как пе
редает агентство Рейтер, Чатер Ид сооб
щил палате общин, что английское пра
вительство решило, что сейчас не время 
для отмены или упразднения смертной 
казни в Англии, ввиду большого роста 
преступности и «появления после войны 
вооруженных бандитов».

Чатер Ид сделал это заявление в свя
зи со вторым чтением в палате общин 
законопроекта об изменении уголовного 
кодекса.

ДЖАКАРТА, 28 ноября. (ТАСС). Пра
вительство Индонезийской республики 
вручило меморандум комиссии трех дер
жав, в котором говорится о серьезном 
положении на Индонезийском архипелаге, 
создавшемся в результате голландской аг
рессии.

«Положение республики после 21 ию
ля ухудшилось,— указывается в меморан
думе.—Голландцы захватили многие важ
ные стратегические районы. Даже после 
4 августа, когда был отдан приказ о 
прекращении военных действий, голланд
цы продолжали оккупацию новых рай
онов».

В меморандуме говорится, что голланд
ское правительство стремится полностью 
отрезать республику от внешнего мира. 
Голландский военно-морской флот прово
дит усиленную экономическую блокаду.
Население Индонезии вследствие экономи
ческой блокады терпит все большие ли
шения.

«Ставя в известность Совет Безопасно
сти об этих фактах,—говорится далее в 
меморандуме,— мы предлагаем принять
все необходимые меры для того, чтобы 
наладить снабжение населения продоволь
ствием и товарами во всех областях рес
публики, признанных голландцами де- 
факто до начала войны. Мы требуем 
прекращения блокады и организации пла
нового снабжения населения островов
Мадура, Ява, Суматра, которое нарушено
в результате военных действий».

Республиканское правительство просит 
Совет Безопасности и комиссию трех дер
жав помочь ликвидировать экономический 
хаос, возникший вследствие голландской 
агрессии.

В этом году Тбилплодоовощторг должен 
заготовить для продажи населению в зимние 
месяцы 1.000 тонн картофеля и столько же 
свежих и засольных овощей, столовой свек
лы, лука, моркови, томата, зеленых поми
доров и капусты.

Для хранения картофеля и овощей в Нав- 
тлуги, в Цалке и Ахалцихе подготовлены 
овощехранилища.

Тбилплодоовощторг засолил пока около 
150 тонн зеленых помидоров, более 110 тонн 
капусты и изготовил большое количество 
томатного пюре.

Хороший урожай капусты в этом году да
ет возможность выпустить в продажу ква
шеной капусты значительно больше, чем 
намечено планом.

В  этом году собран богатый урожай кар
тофеля. Между тем, закладка в хранилища 
идет медленно —  в особенности в Цалке, 
где должно быть заготовлено и заложено 
на зиму 400 тонн картофеля.

Тбилплодоовощторг располагает всеми 
возможностями, чтобы дать населению кар
тофеля, овощей, квашеной капусты и тома
тов больше, чем в прошлом году. Зима — 
не за горами. Эти возможности должны 
быть использованы полностью.

П О Д ГО ТО ВКА  К  П Р И ЕМ У  
ТО КА  Х РА М ГЭ С А

В  связи с предстоящим пуском первой 
турбины Храмской гидроэлектростанции и 
подготовкой города к приему электро
энергии, ведутся работы по расширению 
городской электросети. В  прошлом году 
в городе было построено 27 и оборудова
но 20 трансформаторных киосков, проло
жено 1-0,8 километра подземного кабеля 
и на 1,1 километра увеличена воздушная 
сеть.

В артелях промысловой 
кооперации

Ц и н к о в ы е  б ел и л а , кр а ски , ш ахматы
из п л а с тм а с с ы

Производственные предприятия и арте. 
ли промысловой кооперации Грузии освой, 
ли выпуск ряда новых изделий.

В  районе Навтлуги, при лакокрасочном 
заводе артели «Химлакокраска» оборудо. 
ван новый большой цех. В  нем по разра
ботанному инженером-технологом завода 
тов. Рогава сложному технологичес^у 
процессу начато производство цинковых 
бе.5елил.

Годовая' производственная мошносте це. 
ха (200 тонн) почти полностью обеспечит 
потребности лакокрасочной промышленно
сти Грузии в цинковых белилах, которые 
до этого завозились из Харькова.

Инженер-технолог тов. Рогава совместно 
с мастером лакокрасочного завода тов. 
Диковым разработал технологический про. 
цесс и наладил производство безолифной 
битуминозной краски, предназначенной для 
окраски железных крыш. Замена дорого, 
стоящей олифы битумом вдвое удешев
ляет стоимость этой краски.

Промысловая артель «Химпластмасса» 
наладила производство шахмат и шашек 
из пластмассы.

Выточенные на станках, с помощью сп*. 
циальных фрезеров, шахматные фигуры 
после несложной химической обработки 
становятся прозрачными и приобретают 
красивый вид. Такой способ вытачивании 
шахматных фигур применяется в СССР 
впервые.

К У Б О К  И М ЕН И  СТАЛ И Н СКО Й  
КО Н СТИ ТУЦ И И

И Н О С Т РА Н Н А Я  Х Р О Н И К А
•  Между американской компанией «Ве- 

стингауз» и главным управлением государ
ственных воздушных путей Турции заклю
чено соглашение о строительстве 3 аэро
дромов международного значения в Ан
каре, Стамбуле и Адане и 7 вспомогатель
ных аэродромов. (ТАСС).

Комитет по делам физкультуры я спор
та при Совете Министров Грузинской ССР 
проводит в Тбилиси, Батуми, Сухуми, К у 
таиси и других городах республики фут
больные матчи на розыгрыш Кубка имени 
Сталинской Конституции. В  розыгрыше 
принимают участие 15 команд.

Первый тур розыгрыша, проводимого по 
олимпийской системе (проигравшая коман
да выбывает из дальнейших игр), уже за- 
кончен. Футболисты тбилисской команды 
«Динамо-1» с большим счетом 8 : 1 выиг
рали матч у ахалцихской команды. Встре
ча команд Сталинири и Гори закончилась 
победой сталинирских футболистов со 
счетом 3 : 1. Тбилисская команда «Спар. 
так» выиграла у потийской команды «Вод
ник» со счетом 4 : 2.

Финальный матч розыгрыша будет про
веден 5 декабря на тбилисском стадионе 
«Динамо».

В  этом году построено 24 новых транс
форматорных киоска и оборудовано— 20. 
Мощность трансформаторов к концу года 
будет доведена до 36 тысяч киловольтам- 
пер вместо 28.900 на 1 января 1947 года.

К  концу декабря будет уложено 10 
километров подземного кабеля. Заканчи
ваются работы по расширению воздушной 
электросети.

Д И ЗЕЛ Ь-П О ЕЗД  НА ДЕТСКОЙ  
Ж Е Л Е З Н О Й  Д О РО ГЕ

. Управление Детской железной дороги 
готовит школьникам подарок. К  открытию 
летнего сезона на Детской железной дороге 
будет курсировать дизель-поезд.

Эскизный проект детского дизель-по- 
езда составлен инженерами Н. Челидзе и 
М . Вартановым.

П О  Г О Р О Д У
•  Н О В Ы Е  Ш К О Л Ы  фабрично-заводско

го обучения открыты при обувной фабри
ке имени Берия и при заводе имени 26 
комиссаров.

•  Б О Л Ь Ш О Е  К О Л И Ч Е С Т В О  стеклян
ных елочных игрушек изготовил завод точ
ных приборов. Выпущено в продажу 40 ты
сяч стеклянных шаров, звезд, фонарей и 
других елочных украшений.

•  «Д ЕТ Ю Н И ЗД А Т » Г Р У З И И  выпускает 
на грузинском языке детский календарь- 
справочник на 1948 год.

П Р О ГР А М М А  Р А Д И О П Е Р Е Д А Ч  
ГР У З И Н С К О Г О  РА Д И О К О М И Т ЕТ А  

на 30 ноября 
По радиостанциям на волнах 1154, 49,59 
метра и по городской трансляционной сети 

09.16— беседа тов. Мерцхулава «Улучш ить партийное 
руководство комсомолом». 12.15— передача для школь
ников «Гикор». 13.20 —  литературно-драматическая пе
редача. 13.45— концерт госансамбля народной песни и 
пляски Грузии. 17.20— концерт сестер Ишхнсли. 17.40—  
передача для школьников. 18.20— концерт доцента гос- 
нонсерваторни Ч-рекишвили. 19.15— оперная музыка.
20.00—-трансляция пьесы Симонова «Русский вопрос» из 
театра имени Марджанишвили.

П И С ЬМ О  В Р Е Д А К Ц И Ю

От имени семьи покойного Симона Нико
лаевича Джанашиа приношу глубокую бла
годарность всем государственным учрежде
ниям, партийным и общественным организа
циям, друзьям, знакомым и отдельным ли
пам, принявшим участие в постигшем нас 
горе.

Марта Ильинишяа Д Ж А Н А Ш И А .

Сегодня в театрах и кино
Госопера дн.— «Бахчисарайский фоягмг», веч.— Юс*- 

эакие о Та риал о»; театр им. Руставели ли. и веч— 
«Глубокие корни»; театр им. Марджлнишвнла дн.—
«1917 год», веч.— «Русский вопрос»; театр им. Грибое
дова дн. я  веч.— «Так и будет»; армянский театр **.— 
«Молодая гвардия», веч. —  «Б ез  вины виноватые*,
грузинский Т Ю З — ди. «Парии с  гор», веч.— хСказка в 
правде»; русский Т Ю З —«Красный галстук»; руешй 
кукольный в I I  ч . 30 м.— «Веселы е медвежата», а 1 ч. 
30 м. и а  3 ч. 30 м. —  «С казка о храбром Кикняе*; 
театр музкомедни дн. и веч.— «Одиннадцать неизвест
ных»; театр музкомедии З а к В О  дн.— «Запорожец м 
Дунаем», веч.—«Роэ-Мари»; концертный зал им. Ру
ставели— концерт Государственного симфонического ор
кестра Грузим; зал эстрады Грузгосфилармоиия—джн 
под руководством Д . Багратиони.

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : им. Руставели —  « В  ос питан г
чувств»; «Октябрь»— «Зигмунд Колосовский»; «Амирами 
— «Воспитание чувств»; «Комсомолец»— «Первая пер
чатка»; «Спартак»— «Воспитание чувств»; им. 26 коми- 
саров —  «Воспитание чувств» и «Севанские рыбаки*; 
«Колхозник»— «Адмирал Нахимов»; театр кинохро 
«Слава М оскве»; клуб им. Ворошилова— «Весна».

И. о. ответственного редантора
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  1 декабре, в 8 часов вечера, в  городском парт

кабинете Т К  К П (б ) Грузни им. Л .  Кеиховели прово
дится лекция для докладчиков, лекторов и консуль
тантов райкомов Т О  К П (б )  Грузит на тему: «Сталин
ская Конституция —  конституция победившего социа
лизма». Лектор— доцент Долндзе.

*  1 декабря, в  8 часов вечера, в клубе имели 
Ворошилова (пр. Руставели, 5) состоится лекция тов. 
Фряшенберга на тему: «Международное положение 
С С С Р» .

*  I декабря, в  7 часов вечера, в клубе партийной 
школы состоится лекция проф. И . Талахадзе на тему: 
«Социалистическая демократия я  выборы в местные 
Советы».

ГОС. Д РА М А Т И Ч Е С К И Й  Т ЕА Т Р  
им. А. С. ГР И Б О ЕД О ВА  

30 ноября, дн. и веч.,
Т А К  И Б У Д Е Т  

2, 3, 10, 13 декабря и 14 декабря, днем, 
Г Л У Б О К И Е  К О РН И  

4, 5, 9 и 14 декабря
Р А З Л О М  

Начало дневн. спект. в 12 ч. дня, 
вечерн.— в 8 час. веч.

*  1 декабря, в  8 часов вечера, в Доме учителя (ул.'
Другая газета «Находа» отмечает, что | пурцеладэе. з> состоится лекпня тов. Завриеаа на

тему: «Международное положение С С С Р » . Билеты 
можно приобрести в  парткабинете Р К  им. Берия ТО 
К П (б )  Грузии (ул. Джапаридзе, 22) ■ в  клубе Дома 
учителя до начала лекции.

единственным результатом американского 
займа будет то, что «несчастный иран
ский народ и спины его будущих поко
лений согнутся под давлением этого зай
ма».

Военное положение 
в Тавризе

ТАВРИЗ, 28 ноября. (ТА13С). Военные 
власти довели до сведения населения 
Тавриза, что в городе восстанавливается 
военное положение. С сегодняшнего дня 
хождение после 22 часов строго воспреща
ется. Все граждане, замеченные на ули
цах после 22 часов, будут задержаны и 
отправлены в военную камендатуру.

В ы с т у п л е н и е  Н е р у
|ЕЛИ , 28 ноября. (ТАСС). Премьер- 

министр Индии Неру, выступая в Зако
нодательном собрании с речью о событи
ях в Кашмире, заявил, что интервенция 
в Кашмире была организована видными 
деятелями Пакистана, которые собрали 
племена, вооружили их, дали им офице
ров и предоставили в их распоряжение 
транспорт. Все это было сделано, чтобы 
силой захватить Кашмир и присоединить 
ого к Пакистану. Неру подтвердил жела
ние индийского правительства провести в 
Кашмире плебисцит под наблюдением ор
ганизации Об’единопных наций.

ГОС. А Р М Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  
(пл. Шаумяна, 8)

30 ноября, дн —  М О Л О Д А Я  ГВ А Р Д И Я  
30 ноября— Б Е З  В И Н Ы  В И Н О В А Т Ы Е  
3 декабря— СОС И В А Р Д И Т Е Р  
Начало вечерн. спект. в 8 час. вечера, 

дневных в 12 час. дня.
Касса открыта с 10 час. утра до 2 час. 

дня и с 5 ч. до 9 ч. вечера.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Тбилисский ордена Ленина государ

ственный театр оперы и балета 
им. 3. Палиашвили

В  понедельник, 1 декабря,
К О Н Ц Е Р Т  

Г О С У  Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  
С И М Ф О Н И Ч ЕС К О ГО  О Р К Е С Т Р А  

ГР У ЗИ И  
Дирижер— К. З А Н Д Е Р Л И Н Г  

(Ленинград).
Солист— Р. Т А М А Р К И Н А  (Москва). 

(Лауреат международного и всесоюзного 
конкурсов музыкантов-исполнителей).

В  п р о г р а м м е :  
Дворжак— 5-я симфония 
Рахманинов— 2-й концерт для ф-но 

с оркестром. 
Брамс— два венгерских танца.

Начало в 9 часов вечера. 
___________________  Билеты продаются.

С

ГР У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А Р М О Н И Я
Большой концертный зал

(Грибоедовская, 8)
30 ноября

К О Н Ц Е Р Т  
Лауреат Сталинской премии 

Рашид Б ЕЙ Б У Т О В  
(лирические песни)

Г. А. А М У РС К И Й  
(конферанс и интермедии). 

Партия рояля— Л. Фишман. 
Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются.

Гр. К Е Б А Д З Е  Мария Спиридоновна, проживаю
щая по Серебряной ул., ТА 39. возбуждает! дело о 
разводе с  гр. Р Е Й З Н Е Р О М  Яковов* Шевселевичем, 
проживающим там же. Дело подлежит рассмотрению 
в  нарсуде 1-го участка Кировского района гор. 
Тбилиси.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я
Концертный зал им. Руставели.

В  воскресенье, 30 ноября,
Лауреат всесоюзного конкурса 

смычковых квартетов 
К В А Р Т Е Т

и м е н и
БО Л Ь Ш О ГО  Т ЕА Т Р А  СО Ю ЗА  ССР |
При участии лауреата Всесоюзного 

и международного конкурсов пианистов 
Розы Т А М А Р К И Н О И  

Программа; Кабалевский, Дноржак, ! 
Шуберт.

Начало в 9 часов вечера.
Билеты продаются.

РА С П И С А Н И Е  Д В И Ж Е Н И Я  П А С С А Ж И Р С К И Х  П О ЕЗД О В

О Т П Р А В Л Е Н И Е  И З  Т Б И Л И С И  

Экспресс ТА 1 до Баку

НА ЗИ М У  1947/48 г. с 1 Д Е К А Б Р Я  ПО СТ. ТБИ Л И СИ .

8 ч. 00 м.

» № 2
Скор. ТА 14
Пасс. Л* 41
П эсс. Л» 62
Экспресс №  4

М осквы
Москвы
Баку
Ростова
Сочи

0 ч. 05 м.
I I  ч. 30 и. 
22 ч. 10 м. 
8 ч. 25 ы. 
7 ч. 27 м.

Пасс.

Приг.

ТА 6 
ТА 44
№  46
№  48 
Л* 50 
Л* 51 
№  53 
№  57 
К» 63 
№  65 
Л* 70 
№  72 
ТА 76 
ТА 78 
№  80 
№  102 »  Гори 

ТА 105 » Кара*
ТА 107 » Мтавари-Архя 
ТА 109 » Кара*
Л* И З  » Саганлуга 
Л» 115 » Саганлуга 
ТА 117 » Саганлуга 
ТА 119 » Саганлуга

Батуми
Кутаиси
Сухуми
Батуми
Поти
Ер е  вам
Ереван
Цнорнс-Цхаж
Цнорие-Цхаом
Телам
Боржом* (экспо.) 
Ахалцихе-Вале 
Боржоми 
Хашури 
С т а м и  лм

11 ч. 00 м.
13 ч. 10 м.
15 ч. 40 м.
20 ч. Об м. 
О п. 35 м.

14 ч. 00 м.
21 ч. 15 м. 
9 ч. 55 м.

18 ч. 55 м.
21 ч. 45 м.

8 ч. 10 м.
22 ч. 10 м.
17 ч. 15 м.
5 ч. 20 м.

16 ч . 28 м.
9 ч. 35 м.
6 ч. 20 м. 

14 ч. 25 м.
19 ч. 50 м. 
3 ч. 16 м. 
6 ч. 37 м.

16 ч. 39 м. 
19 ч. 18 м.

Прибытие Отправление
на конеч П Р И Б Ы Т И Е  В  Т Б И Л И С И с начальной

ную станцию . станции
Понедельник, среда.

18 ч. 35 м.
Экспресс №  2 из Баку 17 ч. 55 м. Вторник, четверг.

пятница, воскресенье суббота, понедельник 7 ч. 20 м.
П о четным числам 22 ч. 50 м. » ТА 1 » М осквы 8 ч. 00 м. П о  нечетным числам 12 ч. 10 м.
Ежедневно 19 ч. 20 м. Скор. ТА 13 » М осквы 21 ч. 20 м. Ежедневно 16 ч. 25 м.

» 16 ч. 50 м. Пасс. ТА 42 » Баку 17 ч. 21 м. , 23 ч. 15 м.
П о нечетным числам 5 ч. 12 м. Пасс. ТА 61 » Ростова 14 ч. 18 м. П о  четным числам 15 ч. 00 м.
Понедельник, вторник.

20 ч. 00 м.
Экспресс ТА 3 » Сочи 21 ч. 47 м. Вторник, среда.

четверг, суббота пятница, воскресенье 8 ч. 00 м.
Среда, воскресенье 19 ч. 30 м. » ТА 5 » Батуми 19 ч. 25 м. Четверг, понедельник 9 ч. 35 м.
Ежедневно 20 ч. 35 м. Пасс. №  43 » Кутаиси 6 ч. 55 м. Ежедневно 23 ч. 25 м.
П о  четным числам 9 ч. 15 м. * ТА 45 » Сухуми 7 ч. 42 м. По четным числам 17 ч. 10 м.
Ежедневно 8 ч. 30 м. ТА 47 » Батуми 10 ч. 40 м. Ежедневно 21 ч. 55 м.

» 12 ч. 17 м. » ТА 49 » Поти 5 ч. 10 м. » 17 ч. 45 м.
» 5 ч. 45 м. > ТА 52 » Ереван 6 ч. 30 м. » 12 ч. 55 ж .
* 14 ч. 15 м. ТА 54 » Ереван 14 ч. 35 м. » 20 ч. 50 м.
» 18 ч. 40 м. ТА 58 » Цнорис-Цхали 5 ч. 35 м. » 21 ч  05 м.
» 3 ч. 30 м. » ТА 64 » Цнорис-Цхали 14 ч. 10 м. » 6 ч. 00 м.
ь 7 ч. 20 м. » ТА 66 » Телавн 17 ч. 40 м. » 8 ч. 20 и.
» I I  ч. 40 м. » ТА 69 » Боржоми (экспо.) 19 ч. 05 м. » 15 ч. 15 м.
» 7 ч. 10 м. » ТА 71 » Ахалцихе-Вале 17 ч. 31 м. » 8 ч. 50 м.
» 23 ч. 20 м. » ТА 75 » Боржоми 6 ч. 16 м. » 0 ч. 25 м. -
* 9 ч. 28 м. ТА 77 » Хашури 18 ч. 14 м. » 14 ч. 25 м.
» 21 ч. 25 м. » ТА 79 » С тал и н и т 4 ч. 35 м. » 23 ч. 35 м.
» 12 ч. 10 м. Приг. ТА 101 » Гори 16 ч. 50 м. » 13 ч. 55 м.
» 7 ч. 35 м. » ТА 106 » Карая 10 ч. 05 м. » 8 ч. 25 м.

15 ч. 25 м. » ТА 108 » Мтаварп-Аохи 18 ч. 20 м. » 17 ч 25 м.
» 21 ч. 13 м. » ТА ПО » Карая 23 ч. 10 м. » 21 ч. 44 м.
* 4 ч. 06 м. » ТА 114 » Саганлуга 6 ч. 10 м. » 5 ч. 10 м.
» 7 ч. 26 м. » ТА 116 » Саганлуга 9 ч. 05 м. » 8 ч. 12 м.
э 17 ч. 30 м. » ТА П8 » Саганлуга 18 ч. 50 м. » 17 ч. 57 м.
» 20 ч. 06 м. » ТА 120 » Саганлуга 21 ч. 25 м. » 20 ч. 33 м.

В р е м я М О С К  О В  С к  о  е.

Л эг.ш  Алексеевич Мартирузов с детьми Зизи к ! 
Вовой, Елизавета Мартирузова, Мария и Маргарит» 
Маот ирузовы извещают о смерти жены, матери я ! 
невестки Анастасии Ивановны Мартирузовой. Вынос 
30 ноября, в  2 часа дня, из кв.— ул. 25 февраль 

№  4. на Кукийское кладбище.

Иосиф и Анна Харсбашвилн с детьми Верой 
Надеждой извещают о смср1и невестки 4  

Анастасии Ивановны Мартирузовой.

Коллектив работников редакшш, издательства и 
типографии «Зари Востока» извещает о смерш 

Анастасии Ивановны Мартирузовой.

Коллектив работников редакшш «Молодой 
сталинец» извещает о смерти 

Анастасии Ивановны Мартирузовой.

Ш . Кнкнанн, Н . и Т. Кикиани и С . Турашвнля с 
семьями извещают о смерти сына, брата и шурши 
Георгия Михайловича Кикиани. Вынос 30 ноября. » 
3 часа дня, из кв— ул. 5 декабря, 6. на Петро

павловское кладбище.

Коллектив сотрудников президиума Всегрузкоотог 
Союза извещает о смерти Давида Лазаревича 
Мариамидзе. Вынос 30 ноября, в 3 часа дня, из кь 

— Плехановский пр., 151.

Т. И . Куртубадзе с  семьей извещает о смерт* 
племянницы Маллены Калистратовны КуртуСадМ. 

Вынос 30 ноября, в 2 часа дня. из кв.— 8 
улица Хетагурова, 66. Д

Коллектив работников промкомбината Тбилособ 
универмага извещает, что 30 ноября, в 3 чзса дн«. 
на кладбище в Ваке, на могиле Елены Владимиром*1 

М есх* состоится гражданская панихида.

А . Л .  Каджелашвили с  детьми, Е .  В .  Каиакян 1 
семьей и Н . А. Саркисова извещают, что 30 ноя 
бря, в  2 часа дня. на Петропавловском кладбШВ! 
на могиле Марии Абгаровны Кананян-Каджелаы»".» |

состоится гражданская панихида.
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